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Опубликованное Обраще
ние ЦК КПСС к партии, к 
советскому народу вдохнов
ляет нас, работников сель
ского хозяйства, на новые 
трудовые достижения. Роди
на вступила в 1975 год — 

.завершающий год пятилет
ки. От нас зависит, чтобы на 
новый, более высокий уро
вень поднялось сельское хо
зяйство.

Подводя итоги минувших 
лет, мы наметили конкрет
ную программу работы в 
1975 году. Трудным был 
ушедший год. Поголовье 
возросло, а кормов запасли 
меньше прошлогоднего. Од
нако несмотря на трудно
сти, мы продали сверх на
роднохозяйственного плана 
более 1.000 центнеров мо
лока. Успешно поработали 
мастера интенсивного откор
ма. Уровень третьего года 
пятилетки превзойден по 
всем показателям. .

Хочется отметить удар
ную работу наших доярок. 
По-прежнему одна из луч
ших в районе — Караколь- 
ская ферма. Вплотную подо
шли к четырехтысячному 
рубежу доярки этой фермы
A. И. Лихачева и А. Ё. Ши
лова. Более трех с полови
ной тысяч килограммов мо
лока надоила А. И. Панова. 
Высокие результаты у ново- 
николаевских доярок Н. М. 
Смирновой, Р. П. Редькиной, 
Ю. Д. Воронцовой, Н. М. 
Мужикановой, А. И. Мамае
вой, минаевских мастеров 
доения А. И. Кострыгиной,
B. И. Скалозубовой, М. Ф. 
Редькиной.

В минувшее воскресенье 
в Каракольском отделении 
состоялся митинг, на кото
ром животноводы, обсудив 
Обращение ЦК КПСС, еще 
раз подсчитали свои возмож
ности и приняли повышен
ные обязательства. Первой 
выступила лучшая доярка 
района А. И. Лихачева. Ра
нее она брала обязательство 
надоить за 1975 год по 3.500 
килограммов молока от коро
вы.

—  Партия призывает нас, 
животноводов, — сказала 
Антонина Илларионовна, — 
поднимать продуктивность 
животноводства, больше 
пооизводить молока и мяса. 
Долг доярок и скотников на
шей фермы — ответить на 
этот призыв ударным тру
дом. Я лично беру обяза
тельство надоить за год до
полнительно от каждой коро
вы по 200 килограммов мо
лока.

Первой поддержала А. И. 
Лихачеву Т. С. Валдина. За
тем пересмотрели свои обя
зательства остальные дояр
ки передовой фермы.

Вчера митинги прошли на 
остальных фермг>х совхоза. 
В целом животноводы хозяй
ства решили надоить от ко
ровы по 3.100 килограммов 
молока вместо 2.900 по ра
нее принятому обязательст
ву. В соревнование трехты- 
сячниц включилось абсолют
ное большинство доярок хо
зяйства. Телятницы будут 
бороться за получение 800 
— 1.000-граммовых средне
суточных привесов на каж
дую голову молодняка. Ма
стера откорма ставят задачу

довести средний сдаточный 
вес крупного рогатого скота 
до 400 килограммов.

1975 год станет годом 
внедрения в практику совре
менных достижений техники' 
и передового опыта. В Ново- 
николаевке запускается ре
конструированный телятник 
на 560 мест. В новом поме
щении, которое сдается че
рез 3 —4 дня, механизирова
ны все трудоемкие процес
сы, одна телятница сможет 
обслужить в два с половиной 
раза больше телят, чем в 
стаоых помещениях.

К 1 февраля мы полно
стью закончим ремонт зерно
вых комбайнов и почвообра
батывающей техники. К на
чалу полевого сезона меха
низаторы готовятся начать 
борьбу за эффективное ис
пользование каждого гектара 
земли, за повышение каче
ства продукции.

В завершающем году пя
тилетки увеличим продажу 
мяса на 8—10 процентов, 
молока — не менее чем на 
5 процентов. Руководители 
и специалисты нашего хозяй
ства, животноводы, механи
заторы приложат все силы, 
чтобы работать слаженно и 
четко, используя всю энер
гию и настойчивость для вы
полнения и перевыполнения 
намеченных заданий и со
циалистических обяза
тельств. В общих дружных 
усилиях — залог успеха 
всей нашей работы.

В. ПОДГОРНЫЙ, 
директор совхоза «Ком
мунист» Асиновекого 

района.

Ответим конкретными делам и
1974 год животноводы 

откормсовхоза «Зырянский» 
закончили, как никогда, ус
пешно. Производство мяса 
выросло по сравнению с 
уровнем 1973 года на 20 
процентов, продажа — на 
10 процентов. Снизилась се
бестоимость центнера говя
дины.

В субботу, 5 января, здесь 
состоялось общее собрание 
животноводов, которое обсу
дило задачи хозяйства в 
связи с Обращением ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу. Открыл собрание 
директор откормсовхоза 
А. Дериглазов.

— Партия призывает дать 
продукций в 1975 году боль-, 
ше, лучшего качества и с 
меньшими затратами. Наш 
долг — ответить на этот 
призыв делом, — сказал он. 
— В новом году совхоз име
ет более прочную кормовую 
базу, ■ продолшйтся механи
зация животноводческих по
мещений. Успехи в животно

водстве будут зависеть непо
средственно. от нас — спе
циалистов и рабочих.

Директор отметил, что в 
совхозе есть настоящие ма
стера откорма. Это звено 
скотников - механизаторов 
во главе с В. Иэмайловичем 
и звено Е. Поповой на от
корме молодняка крупного 
рогатого скота, свиноводы 
А. Пупышко, А. Сулеймано
ва, Т-. Пронина. Каждый 
должен проанализировать 
свои возможности, ответить 
на призыв партии ударным 
трудом.

— Суточный привес каж
дой головы в моей группе 
составил за год 500 граммов. 
Думаю, это не предел. Я мо
гу работать еще лучше, — 
сказала свинарка А. Пупыш
ко.

Ее поддержали другие 
свинарки, старший скотник 
А. Гаврилов. Онй также вы
сказались за то, чтобы при
нять повышенное социали
стическое обязательство.

Собрание вылилось в де
ловой самокритичный раз
говор. Бригадир фермы 
А. Воротников говорил об 
экономном использовании 
кормов, о том, как важно 
соблюдать режим дня, ра
цион кормления животных. 
Скотник Т. Измайлович под
нял вопрос о неудовлетвори
тельной работе инженерной 
службы совхоза — механиз
мы ' в помещениях часто вы
ходят из строя, это снижает 
производительность труда, 
теряются привесы.

Собрание единодушно по
становило — борьба за по
вышение производитель
ности труда, досрочное вы
полнение пятилетки должна 
стать в Центре . внимания 
коллектива. Необходимы 
инициатива и творческий 
подход к делу со стороны 
каждого работника.

Животноводы приняли по
вышенные социалистические 
обязательства.

З ы р я н с к и й  рай о н .

Отлично трудится коллектив бригады коммунистиче
ского труда эмалировщиц цеха № 2 эмальпроизводства 
объединения «Сибкабель», которой руководит ударник 
коммунистического труда Л. Хмельницкая.

В прошлом году эмалировщицы выполнили план де
вятой пятилетки. Сейчас они трудятся в счет десятой 
пятилетки.

НА СНИМКЕ: бригадир Л. Хмельницкая.
Фото В, Казанцева.

ОУспешно закончили четвертый год пятилетки лесозаго
товители из бригады В. Наставко Ингузетского леспром
хоза. Они заготовили 110 тысяч кубометров леса.

В этом году коллектив бригады взял обязательство за
готовить 125 тысяч кубометров. Это новый большой 
рубеж бригады Героя Социалистического Труда В. На
ставко.

НА СНИМКЕ: Вячеслав Андреев — один из лучших 
вальщиков бригады.- Фото В. Казанцева.

Зал ог у с п е х а —в еоревнованпм
Новый год — это новые 

рубежи, на которые пред
стоит выйти каждому тру
женику, Нельзя останавли
ваться на достигнутом. На
стоящего мастера своего де
ла, человека, преданного 
профессии, отличает именно 
это главное качество — 
стремление идти вперед. В 
нашем цехе таких людей 
очень много. Благодаря им 
производственную програм
му прошлого года мы выпол
нили досрочно и сверх плана 
дали продукции на несколь
ко десятков тысяч рублей.

Новый- трудовой год для 
всех нас ознаменован Обра
щением ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу. 
Центральный Комитет при
зывает нас широко развер
нуть соревнование за успець 
ное выполнение задач 1975 
года и пятилетки К целом. 
Об этих задачах конкретно 
говорилось на декабрьском 
(1974 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, на сессии Верховного 
Совета СССР.

План развития народного 
хозяйства на 1975 год, ут
вержденный верховным ор
ганом власти, предусматри
вает дальнейший рост объе
мов производства, улучше
ние благосостояния совет
ских людей. Поэтому мы 
единодушно говорим, что 
планы партии — это планы 
наши, народные. И на пре
творение их в жизнь мы не 
пожалеем своих сил, мастер
ства, вложим в работу всю 
душу.

Свой личный план про
шлого года я закончила 12 
декабря. И в течение двух 
недель работала в счет за
вершающего года пятилетки. 
Раньше срока справилась со 
своими обязательствами
монтажница Наталья Лиси
цына, Она первый год рабо- 

' тает в нашемщехе, но благо
даря большой старательно
сти, ответственному отноше
нию к своему делу Наташа 
стала одной из лучших ра
ботниц цеха.

Больших успехов в про

шлом году добились Наина 
Кырганова и недавняя вы
пускница технического учи
лища Татьяна Акслина. 
Примерно с середины декаб
ря все они стали работать в 
счет 1975 года.

Много хороших работниц 
в нашем цехе. Ведь не слу
чайно еще двадцатого декаб
ря около новогодней елки 
вручена нам почетная гра
мота за досрочное выполне
ние производственной про
граммы определяющего года. 
До конца декабря цех выпу
стил более полутора милли
онов электроламп сверх пяа- 
йа.

Наши планы на нынешний 
год напряженные. До сих 
пор самым слабым местом в 
работе цеха было выполне
ние задания по ассортимен
ту. Поэтому в обязательст
вах на завершающий год мы 
первым пунктом записали: 
«Ежемесячно выполнять 
план по номенклатуре». Ко
нечно, это не значит, что 
должны снизиться другие

производственные показате
ли. Наоборот, по отношению 
к прошедшему £оду мы, на
пример, нынче намерены 
увеличить производитель
ность труда на три процента 
от достигнутого уровня.

Один из главных резервов, 
как об этом и говорится в 
Обращении, мы видим в 
улучшении качества выпу
скаемой продукции. Кстати, 
двенадцать видов наших из
делий уже имеют государст
венный Знак качества. В 
этом году мы должны под- 
тчзрдить эту оценку и до
биться того, чтобы еще не
скольким электролампам бы
ла присвоена высшая кате
гория качества. А всего за 
год мы наметили снизить по
тери от брака на 7,5 тысячи 
рублей.

Большую помощь в нара
щивании производительно
сти труда должны оказать 
комплексные планы. В 1975 
году семь из них должны 
быть внедрены.

Хорошие обязательства 
взял коллектив цеха и в

плане технического развития 
производства. Наши новато
ры наметили от внедрения 
рационализаторских предло
жений получить экономиче
ский эффект в 32 тысячи 
рублей.

Свой личный план , я ду
маю закончить ко Дню 
Конституции. Такое же 
решение приняли и некото
рые мои товарищи по рабо
те. И, кстати, все те девуш
ки, о которых я говорила 
вначале.

В осуществлении задуман
ного большую помощь нам 
окажет соревнование.

Задачи-перед нами стоят 
большие. Осуществить их, 
вскрыть и использовать мак
симум производственных pej 
зервов, добиться наивысшей 
производительности при от
личном качестве — вот это и 
будет нашим ответом на Об
ращение Центрального Ко
митета партии.

Т. БЕЛОУСОВА, 
работница цеха № 21 
электролампового заво

да.

КРЙСНОЕ ЗИЙМЯ— 
КМЙСОКСКОНУ ЛЕСПРОМХОЗУ

Бюро обкома КПСС, обл
исполком и президиум обл
совпрофа подвели итоги со
ревнования леспромхозов и 
укрупненных лесозаготови
тельных бригад в декабре 
1974 года. Победителем в 
социалистическом соревно
вании среди леспромхозов 
объединения «Томлеспром» 
признан коллектив Карга- 
сокского леспромхоза (ди
ректор С. Т. Доренский, се
кретарь партийного комитета 
А. А. Щедрин, председа
тель рабочего комитета В. Н. 
Смирнов), перевыполнивший 
план по вывозке деловой 
древесины, производительно
сти труда, реализации товар
ной продукции. Предприятие 
в течение всего месяца рабо
тало ритмично. Коллективу 
этого предприятия присуж
дено переходящее Красное

знамя обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и де
нежная премия в сумме 
2.000 рублей.

Победителями в социали
стическом -соревновании за 
декабрь среди укрупненных 
лесозаготовительных бригад 
признаны следующие кол
лективы, добившиеся ‘ наи
высших показателей в вы
полнении плана по заготовке 
леса, выработке на работаю
щего члена бригады и тре
левочный механизм:

— бригада Юрия Михай
ловича Тот-оглы из Карга- 
сокского лесопромышленного 
комбината, заготовившая 
8.544 кубометра — 146 про
центов к- плану, и обеспечив
шая выработку на трактор 
2.136 кубометров, на чело
века — 570 кубометров;

— бригада Виктора Фи

липповича Гринкевича из
Ергайского леспромхоза, за
готовившая 6.481 кубометр 
— 135,4 процента к плану 
и добившаяся выработки на 
трактор 2.160 кубометров, 
на ‘ человека—500 Кубомет
ров:-

—- бригада Матвея Поли- 
карповича Кнлйна из Канн
ского леспромхоза, загото
вившая 4.700 кубометров- 
136 .процентов к плану и 
обеспечившая выработку на 
трактор 1.566 кубометров, 
на человека—428 кубомет
ров.

Этим коллективам при
суждены переходящие Крас
ные знамена обкома, КПС,С, 
облисполкома, облсовпрофа 
и денежные премии.

Отмечена хорошая- работа 
в декабре коллектива Ингу
зетского леспромхоза;

Г Л А В Н Ы Й  Р Е З Е Р В — 
Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  П Р О Г Р Е С С
ВСТРЕЧНЫЙ ПЛАН И СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА 
ПРОИЗВОДСТВЕННО-НАУЧНОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ «СИБКАБЕЛЬ»
В 1974 г. народное хозяй

ство получило дополнитель
но кабельных изделий более 
чем на миллион рублей. 
Объединение перевыполнило 
и Государственное задание, и 
встречный пла-н. Еще более 
сложные задачи стоят перед 
предприятием в завершаю
щем году пятилетки. В соот
ветствии с решением де
кабрьского Пленума ЦК
КПСС коллектив объедине
ния включится во Всесоюз
ное социалистическое со
ревнование за увеличение 
выпуска, улучшение качест
ва, снижение себестоимости 
продукции и на основе это
го—за досрочное выполне
ние программы завершающе
го года пятилетки.

.В 1975 г. будет произве
дено продукции на 6,5 мил
лиона й реализовано на 5 
миллионов больше по срав
нению с предыдущим годом. 
В соответствии с напряжен
ным встречным планом в 
этом году будет выпущено 
изделий на 1,7 миллиона 

.рублей, реализовано на 1,5 
миллиона больше, чем пре
дусматривалось заданием. 
Народное хозяйство получит 
дополнительно: 50 тонн об
моточных проводов, 200 
тонн эмальпроводов, 3 тыся
чи квадратных метров ме- 
таллосегК'Н.

Чтобы справиться с такой 
напряженной программой, 
необходимо работать строго 
ритмично, набрать высокий 
темп работы уже в начале 
года. Поэтому в первом 
квартале будет изготовлено 
и реализовано изделий в 
объеме '26 процентов годо
вой программы.

Намечено постоянно уве
личивать выпуск товаров

широкого потребления, об
новлять их номенклатуру, 
улучшать качество.

За счет совершенствова
ния организации труда, вне
дрения новой техники и пе
редовой технологии произ
водительность труда повы
сится на 0,1 процента про
тив плана.

Коллектив обязуется соб
людать строгий режим эко
номии, сберечь 200 тонн 
цветных металлов, 100 тонн 
лаков, 80 тоня резины, 1,7 
миллиона киловатт-часов 
электроэнергии. За счет сни
жения трудовых и матери
альных затрат на единицу 
выпускаемой продукции бу
дет сэкономлено 650 тысяч 
рублей, перевыполнен на 1 
процент план по прибыли.*

Решено выпустить 35 про
центов всей; продукции толь
ко по высшей категории ка
чества. Два вида изделий 
будут представлены к госу
дарственному Знаку качест
ва.

Предстоит выполнить 
большой объем работ по 
техническому перевооруже
нию производства. Будет 
введено в эксплуатацию 16 
единиц нового оборудования, 
в том числе: высокопроизво
дительная лудильная уста
новка, червячный йресс для 
наложения пластмассовых 
оболочек, три венгерских 
эмальагрегата.

Экономический эффект от 
внедрения в народном хо
зяйстве научно-исследова
тельских разработок соста
вит 3 миллиона рублей, в 
том числе от кабельный из
делий — 1,2 миллиона руб
лей. План научно-исследова
тельских работ будет пере
выполнен на 7 процентов.

Годовые заказы для сель
ского хозяйства и на экспорт 
будут выполнены к 10 декаб
ря, коллектив объединения 
продолжит шефство над сов
хозами . «Петровский» и 
«Кривошеияекий» • Криво- 
шеинокого района.

Намечено досрочно вы
полнить плановые работы на 
строительстве общежития, 
подготовить и сдать под 

.монтаж участок товаров на
родного потребления.

В этом году в сети эконо
мического всеобуча будут 
заниматься все инженерно- 
технические работники и 
служащие, 1.610 рабочих. В 
школах коммунистического 
труда организуется изуче
ние опыта работы передови
ков производства.

Коллектив объединения 
станет и дальше добиваться 
повышения трудовой, произ
водственной дисциплины, бо
роться за сохранность госу
дарственной собственности. 
Решено на 18 процентов со
кратить потери рабочего 
времени по сравнению с 
имеющимися.

Будет продолжено социа
листическое соревнование с 
коллективом электролампо
вого завода и коллективами 
родственных предприятий 
министерства.

По поручению кол
лектива:

В. ЛЫЧАГИН, 
генеральный директор 
Производственного объ
единения «Сибкабель»;

Е. ТАТАРЕНКО, 
секретарь парткома;

Ю. ИСАКОВ, 
председатель профкома;

Л. РЯБЧЕНКО, 
секретарь комитета.

ВЛКСМ.

В ежедневных заботах 
обычно не замечаешь мас
штабов работы всего коллек
тива. Но вот пришлось мне 
как-то показывать гостю на
ше хозяйство целиком, и я 
увидел его словно другими 
глазами. Какое сложное и 
огромное производство наш 
нижний склад, который при
нимает древесину для Аси- 
новского лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего 
комбината. Мощные краны, 
полуавтоматические линии 
разделки хлыстов, эстакады 
— все это раскинулось на 
огромной площади. Все под
чинено единому ритму.

Специфика нашего произ
водства такова, что произво
дительность труда исчис
ляется целиком на полуавто
матическую линию. Здесь ра
ботают десятки людей, при
чем ’трудятся они в три сме
ны. Как же увеличить объем 
выпускаемой продукции на 
этом оборудовании? Ведь 
скорость у механизмов по
стоянная, тут никаких ■ ре- 
зеовов нет.

В декабре прошлого года 
мы нашли ответ на этот во
прос. Была создана на раз
делке древесины укрупнен
ная бригада под руководст
вом ’ И. С: Прудникова.
Главное, что позволило нам 
повысить производитель
ность труда, — это совер
шенно новое отношение ра
бочих- к механизмам, к тех-’ 
нологичеекому процессу. 
Коллективы всех трех смен 
теперь заботятся, чтобы 
круглосуточно была высокая 
производительность на каж
дом рабочем месте, Как пра
вильно говорится в Обра
щении ЦК КПСС к партии, 
к советскому народу: «Дело 
за тем, чтобы повсеместно и 
умело использовать наши 
возросшие возможности, 
привести в действие резер
вы, решительно преодоле
вать недостатки, улучшать 
работу всех звеньев народ
ного хозяйства». В этих сло
вах наш коллектив видит для 
себя боевую программу дей
ствия. План декабря по раз

делке древесины нижний 
склад выполнил на 143 про
цента. В этом немалая заслу
га укрупненной бригады 
И. С. Прудникова. Нынче у 
нас трудятся уже две укруп
ненные бригады, вторую 
возглавил И. П. Петрашоз. 
Коллективы эти начали меж
ду собой соревнование, ито
ги которого подводятся каж
дую декаду.

В Обращении ЦК КПСС 
к партии, к советскому на
роду особо подчеркивается 
роль социалистического со
ревнования. В нашем кол
лективе оно стало не только 
эффективным средством по
вышения производительно
сти труда, но и школой вос
питания. На нижнем складе 
кадровых рабочих не. очень 
много. Это операторы, кра
новщики, чокеровщики. Ос
тальные в основном люди 
временные, они приезжают 
на зиму, а то и вообще меся
ца на два-три из безлесных 
районов страны. Командиру
ют их колхозы, которым 
нужна древесина. И наши 
помощники получают опре
деленную долю леса для 
своих хозяйств.

Постоянная текучесть кад
ров всегда была тормозом 
для совершенствования кол
лектива. В прежние времена 
это очень ощущалось. Одна
ко создание , укрупненных 
бригад изменило психологи
ческий климат коллектива. 
Каждый факт. нарушения 
трудовой дисциплины рас
сматривается немедленно. 
Прямо до начала работы на 
общем собрании провинив
шийся отчитывается за свой 
поступок. Товарищи тут же 
определяют ему меру нака
зания. Иногда дело пере
дается в товарищеский суд. 
Были подвергнуты матери
альному наказанию и полу
чили выговоры И. Шанин, 
В. Величко, В. Жаров.

Я хочу подчеркнуть, что 
укрупненная бригада — это 
качественно новый коллек
тив. Он сплочен прежде все

го тем, что: каждый чувству
ет ответственность за дела 
товарища. Первая смена вол
нуется, как сработает вторая 
и третья, те тоже заинтере
сованы в общем успехе. В 
январе укрупненные брига
ды И. С. Прудникова и И. П. 
Петрашова взяли обязатель
ства разделать по 21 тысяче 
кубометров. Оно будет, ко
нечно, выполнено. Но сей
час, когда коллективы, на
брали хороший ритм, отчет
ливо видно, что используют
ся еще. не все резервы.

Полуавтоматические ли
нии .могли бы разделывать 
древесины больше, если бы 
поставляемый нам лес отве
чал необходимым требовани
ям. Технология у нас такая: 
хлыст подается на транспор
тер, обрезается до нужных 
размеров и идет в штабель.1 
Все эти операции выполня
ют механизмы. Но, чтобы 
хльгет везде прошел беспре
пятственно, он должен быть 
б<гз больших сучков. Иначе 
ломаются ограждения, засто
пориваются механизмы. •

Такие «сюрпризы» нам 
постоянно преподносит лес, 
поступающий из Ореховско
го и Асиновекого леспромхо
зов. Мы уже отправляли ле
совозы с нестандартной дре
весиной обратно, просили, 
стыдили, ничто не помогает. 
Вот и приходится держать 
на нижнем складе 24 сучко
руба, которые делают то, 
что должно делаться еще в 
лесосеке. Сколько здесь на
прасно тратится средств!

ЦК КПСС в своем Обра
щении к партии, к советско
му народу еще раз подчерк
нул, что «девизом, соревно
вания было и остается: дать 
продукции больше, лучшего 
качества, с меньшими затра
тами». И наш . коллектив 
приложит все силы, чтобы в 
завершающем году пятилет
ки добиться больших трудо
вых успехов.

В. БУЛЫНИН, 
начальник смены ниж
него склада Аснновскю- 

го ЛПДК.
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ЗНАМЯ

Партийная жизнь: 
сти л ь  р аботы  
к о м и т е т а

Первое, что поражает в 
совхозе «Тогурений», — это 
большое строительство. Оно 
идет во всех отделениях. 
Здесь строят жилье, детские 
учреждения, коммунальные 
предприятия, животноводче
ские помещения. С директо
ром совхоза П. С. Хмелем и 
секретарем парткома А. 3. 
Зимаревым мы побывали в 
Новоселовском отделении. 
Первая очередь коровни
ка здесь уже сдана, зало
жен фундамент под вторую. 
У входа на территорию ком
плекса выстроен санпропуск
ник — солидное и удобное 
здание. Непосредственно к 
коровнику примыкает огром
ное помещение со множест
вом механизмов. Это кормо
цех. Правда, механизмы еще 
не смонтированы, в цехе спе
цифический , запах газо
сварки. Наверное, поэтому 
на лицах руководителей сов
хоза озабоченность. Шли по
следние дни года, нужно за
канчивать строительство, 
сдавать объекты приемной 
комиссии.

Еще более поражает во
ображение телятник в Ма- 
раксинском отделении. Он 
строится по тому же проек
ту, что и Петуховский в 
опытно-производственном хо
зяйстве имени В. Н. Сидо
ренко. Рассчитанный на бес
привязное содержание 560 
телят, комплекс почти готов. 
Из Петухова вернулась бу
дущая, заведующая Л. Д. Ва-

Д У Ш Е В Н О С Т Ь  
ТРЕВОВЙ ТЕЛЬНОС ТН НЕ

снльова оо своими помощни
ками. Они знакомились с 
работой комплекса и по су
ти проходили производст
венную практику. И опять 
забота на лицах дирек
тора и царторга: «Как-то
пойдет дело?» Вроде все 
предусмотрено, подобраны 
кадры, прилилось пойти на 
то, чтобы взять с, мараксин- 
ского коровника лучших ра
ботниц, коммунистов — они 
всегда задавали тон и отли
чались большой ответствен
ностью.

— Главная надежда, ко
нечно, — Васильева, — ду
мает вслух А. 3. Зимарев. 
— Лидия Дмитриевна — се
кретарь здешней партийной 
организации. Сумела спло
тить коммунистов, каждому 
нашла дело по душе, при
учила всех ответственно от
носиться к делу, к общест
венным поручениям. и Поэто
му и влияние партийная ор
ганизация на все стороны 
жизни отделения оказывает 
заметное. Прежде чем ре
шиться на какое-то дело, все 
смотрят: а как Васильева, 
коммунисты? Если поддер
жат, значит,- успех обеспе
чен.

Мне еще раньше, в Кол- 
пашевском горкоме партии, 
приходилось слышать о том, 
что в совхозе «Тогурский»

быстрее всего прививается 
новое (чего бы это ни кос
нулось—передовых мето
дов уборки урожая, прогрес
сивных способов сельско
го строительства или новых 
приемов труда в животно
водстве...). Инициаторами 
нового всегда выступают ком
мунисты. Совхоз «Тогур
ский» был первым хозяйст
вом в районе, перешедшим 
на заготовку кормов круп
ными механизированными 
отрядами. В этом же Ма- 
раксинском отделении про
шедшим летом по сути один 
механизированный отряд, в 
который входили коммуни
сты Г. Л. Бурмистров, П. В. 
Родиков, В. П. Логунов, в 
короткий срок в ^достатке 
обеспечил весь обществен
ный скот кормами.

Или такой пример. Зи
мой на фермах работы мно
го, а мужских рук не хвата
ет, особенно таких рук, кото
рые с механизмами знакомы. 
И в Мараксе точно так же. 
Поэтому, когда наступила 
зима, коммунист В. Н, Логу
нов сам пошел работать 
скотником. Обычно механи
заторы держатся за машину 
— сподручнее, дело привыч
ное. А скотник — он и есть 
скотник. Корма привези, 
раздай, навоз убери, а если 
что случилось с механизма

ми, то и механику помоги.
— Так что же заставило 

Логунова, —; спрашиваю Ли
дию Дмитриевну, — пойти 
на ферму скотником?
■ — Как что? — удивляет

ся она, — совесть. Йидит, 
как нелегко женщинам на 
ферме, а он, сознательный, 
душевный и за дело болеет. 
Я вот-на первом же совхоз
ном собрании выступлю и 
скажу мужчинам — комму
нистам, чтобы они лицом к 
фермам поворачивались. Ес
ли ты человек ответствен
ный, то будешь любую рабо
ту выполнять хорошо, а, 
значит, и полюбишь ее. И 
еще важно, чтобы каждый 
хорошо делал то, что ему 
по должности положено. 
Вот мы своим коммуни
стам не выдумываем пору
чения, а заставляем делать 
то, что им ближе и спод
ручнее. Скажем, работает 
шофером Петр Рах. Шофер
ское дело известное — при
нял груз и вези, при этом 
получай зарплату с тонно- 
километра. А что там, в 
этих тоннах — дело второе. 
Рах перевозит молоко с фер
мы. Поручили мы ему за 
качество молока отвечать. И 
вот следит, чтобы на ферме 
все правила санитарии соб
людались, сам старается все 
аккуратно сделать. Или Си-

ПОМЕХИ
дорова Нина Андреевна, 
доярка... Она у нас депутат 
сельского Совета, на сессиях 
бывает, много интересного 
слышит. Поручили мы ей 
быть агитатором — пусть 
людям рассказывает.

Характерен для партий
ной работы в совхозе по- 
человечески душевный|
внимательный подход к каж
дому коммунисту» Во многом 
это идет от секретаря парт
кома А. 3. Зимарева. Эко
номист по образованию, он 
опытный партийный ра
ботник. Старается не голо
словно, а аргументами
убеждать других. Готовился 
к партийному собранию по 
итогам года — начертил на 
больших листах десятки 
схем, графиков, диаграмм 
развития хозяйства. Многим 
глаза открыл на вопросы 
рентабельности, фондоотда
чи. Специалисты еще до соб
рания к нему в кабинет при
ходили, знакомились.

Душевность, отсутствие 
формализма особенно про
явились во время подго
товки к обмену и самого об
мена партдокументов. Были 
намечены индивидуальные 
беседы с 22 коммунистами. 
Но побеседовали с гораздо 
большим числом членов пар
тии. Причем не по одному 
разу. Разговаривали с глазу

на глаз, члены парткома по
бывали в семьях коммуни
стов, приглашали на заседа
ния парткома. Одних пото
му, что стали пассивны, в 
стороне держатся, на собра
ниях не выступают, других 
за то, что к рюмке потяну
лись, третьих — грубить то
варищам начали, не всякую 
работу делать соглашаются. 
Ко всем подход разный, но 
в одном общее — тактич
ность, лояльность, аргумен
тированность. И эффект 
этих собеседований огром
ный. У Зимарева в сейфе 
хранится тетрадь с записями 
таких бесед. О каждом из 
тех, с кем беседовал, сей
час Алексей Захарович мо
жет сказать много хорошего. 
А собеседования продолжа
ются. Только надобность в 
них сократилась. Коммуни
сты стали активнее, цеховые 
организации — боевитее, 
собрания проходят живо и 
интересно.

Конечно, не все, было без
облачно, не все менялось, 
как по мановению волшеб
ной палочки. Членам парт
кома приходилось тратить 
много душевной энергии, 
нервов. А были отдельные 
случаи, когда их напряжен
ные усилия пропадали зря.

Долго следили за судьбой 
коммуниста Н. с Северского 
отделения. Убеждали, угова
ривали, предупреждали, на
казывали. В прошлом у него 
были''большие заслуги, по
этому отнеслись особенно 
внимательно, но так и не 
смогли оторвать его от пьян
ства. В таких случаях ком. 
мунисты всегда проявляли 
принципиальность. Кончи
лось тем, что цеховая пар
тийная организация, исклю
чила Н. 'из партии,

Из важной политической 
кампании — обмена партий
ных документов—коммуни
сты совхоза «Тогурский» вы
шли организационно окреп
шими, усилилось их влияние 
на производственные дела и 
на жизнь производственных 
коллективов. Это видно по 
тому, как идут дела в жи‘ 
вотноводстве.

Еще с осени партком раз
работал план организацион
но-политической работы на 
фермах. Были подобраны и 
утверждены агитаторы и по
литинформаторы. Члены 
парткома добились того, что 
на каждой ферме оборудова
ли красные уголки. По-но
вому расставили силы ком
мунистов. Там, где оказа
лась возможность создать 
партийные группы, создали 
их- Анти®110 работает, напри
мер, партийная группа на 
молочнотоварной ферме Мо- 
ховского отделения, которую 
возглавляет доярка К. Т. 
Сабирова. Группа взяла под 
свой контроль .социалистиче
ское соревнование доярок. 
В санпропускнике, который 
никто не может миновать, 
регулярно проставляются ре
зультаты труда доярок после 
каждого рабочего дня.

Большую работу . ведет 
партийная группа фермы То- 
гурского отделения, которую 
возглавляет доярка В. М. 
Панова.

Работы у партийной орга
низации непочатый край, 
причем работы каждоднев
ной, требующей последова
тельности, настойчивости. 
Вместе с секретарем парт
кома А. 3. Зимаревым на 
том же Мараксинском отде
лении мы убедились в важ
ности постоянного контроля 
со стороны коммунистов. 
Уехала в Петухово Л. Д.

Васильева, заболела заведу
ющая клубом Л. т -,Тер®лас- ева, отвечающая за глас 
ность соревнования Д0ЯР°^>
_ и вот в красном уголке
висят показатели надоев 
лумесячной давности, итоги 
работы доярок за предыду
щий месяц не подведены. А 
рядом ведь зоотехник К. 
Помыткин. Коммунист,
опытный специалист — Д° 
недавнего времени был уп
равляющим отделения, мог 
бы заметить такую немало
важную «деталь». Даже в 
силу своих служебных обя
занностей должен был по
мочь подвести итоги.

— В последнее время По
мыткин стал работать сла- 
бее, что-то с ним случилось, 
—■ скажет потом Л. Д. Ва
сильева. И снова забота для 
партийной организации 
что же с Помыткииым?

Животноводство — глав
ное место приложения сил 
партийной организации сов
хоза «Тогурский». Эффект 

* этой работы налицо. Про
дуктивность ферм, производ
ство молока с каждым зим
ним днем увеличиваются.

С самого начала стойло
вого периода надои в совхо
зе были выше прошлогод
них. Причем сейчас прибав
ка идет особенно интенсив
но. Если на 17 декабря^ в 
целом по совхозу надой на 
корову составил 3,4 кило
грамма, то в первые дни но
вого года он стал 4,1 кило
грамма. Это на 200 граммов 
выше, чем в прошлом году. 
А судя по настрою животно
водов, по заботе, которую 
проявляют о фермских делах 
все совхозные коммунисты, 
в ближайшие дни прибавка 
ожидается, еше.

«В. ЯКУШЕВ.
К о л п аш ев ск я й  рай о н .
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М ного  лет тр уд и тся  на ж и 
вотновод ческой  ферме совхоза 
«Белоярсний» В е р х н е ке тско го  
района  Л . П. З ологина . В со
ци а л и сти че ско м  соревновании  
среди д о я р о к  Л ю бовь Петров
на заним ает одно из пе рвы х 
мест. В м и н увш е м  го д у  она 
надоила о т  ко р о в  своей гр у п 
п ы  свы ш е 2-400 ки л о гр а м м о в  
м олока  при  годовом обяза
тельстве 2.360.

Л ю бовь  П етровна З ологина , 
кром е  основной  работы  на фер
ме, вы п олн яе т  об щ ественную . 
Она д е п ута т  р а й о н н о го  Совета.

Ф ото В. Р ы б ал о в а .

В у л ка н и за то р н ы й  цех С тр е -, 
ж е в ско й  авто тр а н спо р тн о й  
ко н то р ы . Здесь и зго та вл и ва ю т  
больш е д есятка  р а зл и ч н ы х  де
талей для автом аш ин  и з  ре 
зи н ы .

У пло тн и те л ьн ы е  кол ьца , 
м ан ж еты , са л ьн и ки , в у л к а н и зи 
рованны е кам ер ы  м о гу т  зам е
н ить  здесь ш оф еры  в н у ж н ы й  
момент- Встав на тр уд о вую  
в а хту  заверш аю щ его  года п я 
ти л е тки , рабочие цеха добира
ю тся вы соко й  производитель-- . 
ности. Все по ступ аю щ ие  з а к а 
зы  они  успе ва ю т  вы п ол 
н и ть  в ср о к.

На правом  сн и м ке : одна из 
передовы х р а б отн иц  Р. Дород- 
нова.

Ф ото Н, Л есн и к о в а .
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Награды ударникам 
полей и ферм

Зы вы сокие производствен
ные показатели, достигнутые 
на уборке  зерновы х культур в 
минувш ем году, Главный ко - 
митет Выставки достижений 
народного хозяйства СССР на
градил передовы х механизато
ров Российской Ф едерации 
дипломами почета ВДНХ СССР 
и присудил им премии.

Дипломов и премий удо 
стоены замечательные масте
ра, герои «Жатвы-74п из мно
гих районов нечерноземной 
зоны, Татарской АССР, Куйбы
шевской, Н овосибирской и 
других областей. Следуя при» 
м еру прославленного звена, 
возглавляемого Героем Социа 
листического Труда Н. В. Боч
каревым из совхоза «Москов 
ский» Ростовской области, они 
включились в социалистиче
ское соревнование за вы соко
производительное использова
ние техники и добились хоро
ших результатов.

В числе награжденных также 
лучшие животноводы —  дояр 
ки, чабаны, скотники,

(Корр . ТАСС).

« Н а у к а  н 
человечество -1975 »

Вышел из печати очеред
ной том международного 
ежегодника — «Наука и че
ловечество», датированный 
1975 годом. Авторы статей 
этого капитального издания
— крупнейшие ученые мно
гих стран мира, лауреаты 
высших научных премий.

Издаваемый с 1962» года 
под девизом «Доступно и 
точно о главном в мировой 
науке» ежегодник популяри
зирует вершинные ее завое- 

. вания. В традиционных раз
делах книги — «Человек», 
«Земля», «Микромир»,
« Вселенная», «Технический 
прогресс», «Летопись науки»
— выступают ученые СССР, 
Польши, ГДР, Индии, США, 
Финляндии, Италии,. Нидер
ландов, Венгрии и других 
стран.

Открывающая сборник 
стать'я М. Н. Ливанова и 
Ю. А. Холодова посвящена 
открытиям в области прост
ранственной .синхронизации 
мозговых ритмов. Е. В. 
Шмидт пишет о диагностике 
и лечении сосудистых забо
леваний. Б. А. Рыбаков под
водит некоторые итоги изуче
ния древних географических 
карт русского государства. О 
вкладе советских ученых в 
развитие земледелия на во
стоке страны рассказывает 
И. И. Синягян.

Привлекут внимание чита
теля статьи Ф. Дж. Дойла 
«Фотографические системы 
«Аполлонов» и картографи
рование Луны», И. Ф. Об
разцова — «Механика обо
лочек и летательные аппара
ты».

О том, как создавался ве
личайший в мире советский 
телескоп с зеркалом диамет
ром шесть метров, рассказы
вают участники его проекти
рования.

Ежегодник включает так
же статьи о развитии языка 
науки, элементарных ча
стицах, роли искусственных 
спутников в изучении верх
ней атмосферы и многих 
других проблемах.

Советский ежегодник «На
ука и человечество», как и 
другие подобные издания, 
выходящие по его примеру в 
ГДР, Польше, Чехословакии, 
символизирует сотрудниче
ство ученых во имя мира и 
дружбы между народами.

(Корр. ТАСС).

_________________________________ ____ ХОЗЯЙСТВОВАТЬ РАЗУМНО, БЕРЕЖЛИВО

« Круглый с т о л »  Культурное пастбище:
редакции.к» ...п р а кти ка  использования, перспектива

Объем подрядных работ производственно-научного объе
динения «Союзтомскмелиорация», созданного в 1972 году, 
еж егодно возрастает на 30— 40 процентов. В 1974 год у  мелио
раторы освоили более 19 миллионов рублей. М елиоративные  
подразделения в большинстве районов в основном  закончили  
строительство своих баз, жилья, предприятий культурно-бы
тового назначения, укрепили кадры, постоянно пополняются 
новейшей техникой.

О днако 7.500 гектаров осушенных и 2.250 гектаров о р о 
шаемых земель и культурных пастбищ, переданных хозяйст
вам области, почти не используются (за исклю чением П о
ливных). Особено плохо эксплуатируются долголетние куль
турные пастбища.

Важнейшая проблема —  правильная эксплуатация и эф
фективное использование мелиорированных земель —  стала 
темой разговора за «круглы м  столом» редакции газеты  
«Красное знамя» представителей объединения «С ою зтомск
мелиорация», дирекции «Томскпромводстрой», проектного  
института «Томскгипроводхоз» и совхоза «Комсомолец» Аси- 
новского  района.

Ф. К. Костырев, началь
ник отдела водохозяйствен
ного строительства дирек
ции «Томскпромводстрой».

Мысль провести дискус
сию по насущным проблемам 
мелиорации именно в совхо
зе «Комсомолец» возникла 
неспроста. Крупное экспери
ментальное хозяйство прояв
ляет заинтересованность в 
расширения площадей сель
скохозяйственных угодий, 
повышении продуктивности 
каждого гектара, увеличении 
на этой основе производства 
кормов. Директор А. В. Фи
липпов охотно сотрудничает 
с мелиораторами, постоянно 
контролирует их работу. От 
такого союза выигрывают 
прежде всего сами земле
дельцы. *

Асиновская ПМК-16 объ
единения «Союзтомснмелио- 
рация» ведет работу в сов
хозе «Комсомолец» на ка
занском и новокусковском 
культурных пастбищах (пло
щадью более 500 гектаров) 
и крупных участках, пред
назначенных под орошение 
и осушение. Много недора
боток на казанском долго
летнем пастбище. Строи
тельство ведется с 1970 го
да, из оборота выведено бо
лее 200 гектаров земель, а 
отдача пока минимальна. Во

многом виновато прежнее руг 
ководство ПМК-16, бывший 
начальник которого П. М. 
Потрахин за приписки и низ? 
кое качество строительных 
работ привлечен к уголовной 
ответственности.

А. В. Филиппов, директор 
совхоза «Комсомолец».

Интенсивное ведение хо
зяйства становится невоз
можным без активной по
мощи мелиораторов. Осу
шение 1.000 гектаров лу
гов в Малых Талах, ввод 
в строй двух культур
ных пастбищ — для нас за
дача номер один. Мы имеем 
19 тысяч гектаров сельско
хозяйственных угодий. Из 
них 5,5 тысячи гектаров — 
луга, расположенные за Чу
лымом. Много земель зани
мают кустарники, неудоби- 
цы, заболоченные участки. В 
благоприятное лето мы бе
рем с этих лугов 12.000 
центнеров сена, Вывезти 
его не можем почти до ново
го года, пока не окрепнет 
лед. А вот с недавно осу
шенных мелиораторами но
вокусковских лугов собрали 
шесть тысяч центнеров сена 
— и совсем рядом с ферма
ми.

Мы убедились, что может 
дать для хозяйства долголет
нее культурное пастбище, хо

тя имеем всего лишь «ло
скутки» вместо цельной, хо
рошо залуженной террито
рии, Из 235 гектаров строя
щегося в Казанке культур
ного пастбища 200, как счи
тают мелиораторы объеди
нения, приняты. Но как 
можно говорить о готовно
сти -объекта, если в акте 
приема государственной ко
миссии записано 12 круп
ных недоделок?

Прежде чем завозить се
ялки, необходимо убрать с 
территории, сучья, завалы из 
древесных остатков, выров
нять поверхность.

Чего н>е хватало мелиора
торам? Прежде всего — кон
центрации людей и техники 
на главных направлениях. 
Рабочие ПМК-16 одновре
менно трудились на полуто
ра десятках объектов в Пер
вомайском, Зырянском и 
Асиновском районах. Подоб
ное распыление сил недопу
стимо.

Нужно усилить техниче
ский надзор и контроль со 
стороны дирекции «Томск- 
промводстроя» и объедине
ния «Союзтомскмелиора
ция». Недоделки должен 
полностью устранять, подряд
чик. Акты приемки прове
денных скрытых работ дол
жны составляться при обяза
тельном участии специали
стов хозяйств.

Г. Г. Коробов, начальник 
Асиновской ПМК-16.

А. В. Филиппов'  справед
ливо критиковал нас за рас
пыление рабочей силы и тех
ники, Однако мы во многом 
перестроились. Механизмы 
используются лучше, сосре
доточиваются на самых важ
ных объектах. В ноябре—-де
кабре, например, мы выпол
няли основной объем работ 
в колхозе имени Фрунзе Зы
рянского района. Туда была 
направлена большая часть 
техники.

Изменилась ; технология 
работ. Мы приходим на объ
ект дважды. Зимой срезаем 
лес, если нельзя использо

вать бульдозер. Сложенная 
в бурты неделовая древесина 
почти лишена остатков зем
ли. Теперь не увидишь на
сыпных «бастионов», кото
рые обычно десятки лет за
громождали территорию быв
шей корчевки. В мае—июне 
возвращаемся на освоенный 
участок, доводим работы до 
конца.

На наш взгляд, пора 
улучшить качество проектно
изыскательских работ. Взять 
культурное пастбище в 
Болыпе-Дорохове совхоза 
имени Ленина. Проектиров
щики института «Томскгип
роводхоз» не учли"' сущест
вующих «а местности пони
жений. Много проектных не
доработок было и на казан
ском пастбище.

Нас самих не удовлетво
ряют такие темпы. В 1975 
году будем работать лучше: 
людей и техники” достаточно. 
Плановость, концентрация 
механизмов, соблюдение ка
лендарных сроков сдачи 
объектов, контроль за ка
чеством работ — вот основ
ные слагаемые будущего ус
пеха.

В. Я. Лозовский, началь
ник отдела мелиоративного 
проектирования института 
«Томскгипроводхоз».

Хотелось бы обратить осо
бое внимание на выбор 
участков. В Белоруссии, Мо
сковской, Рязанской обла
стях, где накоплен большой 
опыт мелиоративных работ, 
под культурные пастбища 
отводят лучшие земли. Это 
помогает быстро укрепить 
кормовую базу. У нас же в 
большинстве хозяйств вы
деляются залесенные неудо- 
бяцы. Логика рассужде
ний руководителей 'проста: 
техники у мелиораторов 
много, пусть лес корчуют. 
Неизвестно, мол) еще, какое 
пастбище получится, а паш
ня выйдет из оборота на го
ды.

По-своему они правы, по
тому что до сих пор пастби

ща строились медленно, с 
большими недоделками, от
ступлениями от проектов. 
Многое зависит и от возмож
ностей подрядных ора низа- 
ций. Объединение «Союз- 
томскмелиррация» пока не 
имеет предприятий стройин
дустрии, хорошей произ
водственной базы.

Мне импонирует деловая 
позиция директора А. В. 
Филиппова. Он понимает, 
что эксплуатация орошаемых 
пастбищ не терпит потреби
тельского отношения, требу
ет соблюдения определенных 
агрономических и техниче
ских правил. За культур
ным лугом нужен тщатель
ный уход, а значит, нужны и 
квалифицированные кадры. 
В совхозе, .по всему видно, 
готрвцтся хозяйствовать на 
земле по-новому.

В. Ф. Куприянов, началь
ник производственного отде
ла объединения «Союзтомск
мелиорация».

Для ускорения сроков 
ввода мелиоративных систем 
нужна концентрация техни
ки. Асиновская ПМК-16 в 
1975 году сосредоточит си
лы на 5—6 важнейших объ
ектах. Это позволит сдать в 
срок пусковые стройки, 
своевременно развернуть 
работу на задельных объек
тах.

Чтобы повысить качество 
сооружаемых мелиоративных 
систем, необходим всесторон
ний, требовательный кон
троль. С 1974 года ход 
строительства контролируют 
инженеры ПМК и объедине
ния, инспекторы техническо
го надзора дирекции «Томск- 
промво.дстрой», представите
ли проектного института 
(авторский надзор), сами 
землепользователи. Думает
ся, что совместными усилия
ми решим эту важную про
блему.

Беседу за «круглым
столом» записал наш 

корр. В. ФЕДОРОВ.

ИЗ ОПЫТА МЕСТНЫХ СОВЕТОВ

группа
В последнее время ожи

вилась работа депутат
ских груци по месту жи
тельства. Онц контроли
руют выполнение нака
зов избирателей, подни
мают жителей на практи
ческое осуществление ре
шений местных н выс
ших органон власти, В 
Ленинском районе област
ного центра работает три
надцать депутатских 
групп. Одной из лучших 
по праву считается груп
па при объединении «Сиб
кабель». О накопленном 
опыте, о проблемах рас
сказывает депутат Том
ского горсовета Анатолий 
Федорович КРАВЧЕНКО:

п Сразу же после очеред
ных выборов мы сформиро
вали депутатскую группу, в 
которую вошли депутаты 
районного и городского Сове
тов, избранные в округах 
жилмассива объединения 
«Сибкабель». В Доме куль
туры нам отвели помещение. 
Здесь же каждую среду идет 
прием избирателей. Их за
явления .регистрируются в 
специальном журнале. В не
го же вносится запись о при
нятых мерах.

Рассмотрение жалоб, раз
бор писем, прием избирате
лей но различным вопросам 
занимают центральное место 
в нашей деятельности. За 
полтора .года нами рассмот
рено 43 заявления, большая 
часть решена положительно. 
Мы оказываем помощь в 
проведении ремонта жилья и 
благоустройстве, в реше
нии других вопросов бытово
го характера)/

Депутаты, встречаясь с 
избирателями, разъясняют 
постановления партии и пра
вительства, решения мест
ных Советов- Они читают 
лекции, проводят беседы, 
используют для активной 
агитации встречи с избирате
лями. В их числе хотелось 
бы прежде всего назвать со
трудников инженерно-строи
тельного института В. Е. 
Ольховатенко, В. Д. Орищи- 
да, рабочего объединения 

■ «Сибкабель» В. А. Остроу
мова.

Весной « летом депутат
ская группа участвовала в 
подготовке и проведении суб
ботников по благоустройству. 
В этом мы опирались на до
мовые и квартальные коми
теты и совет общественно
сти микрорайона.

Работа с избирателями— 
одно из трех основных на
правлений в деятельности 
депутатской группы. Два 
других касаются выполнения 
наказов, а также деятельно
сти подгрупп. Их у нас соз
дано четыре: по благоуст
ройству, общественному пи-, 
танию, школам и детским 
учреждениям, по. работе с 
трудновоспитуемыми под
ростками.

За полтора года состоя
лось восемь заседаний груп
пы, на которых утвержда
лись планы работы, заслу
шивались отчеты руководи
телей предприятий и орга
низаций о ходе выполнения

наказов избирателей. Они у 
нас очень серьезные, требу
ющие солидных капитальных 
вложений. Это—дорога в сту
денческий городок ТИСИ по 
улцце Партизанской, благо
устройство Белого озера, 
строительство студенческого. 
общежития и жилого дома 
для преподавателей ТИСИ, 
борьба с загрязнением воз
душного бассейна, улучше
ние работы столовых.

На заседании депутатской 
группы мы заслушали заме
стителя директора объедине
ния «Сибкабель» В. В. 
Меньшенина и проректора 
инженерно - строительно г о 
института В. В. Сибера. Пер
вый заверил, что наказы 
избирателей оо стороны объ
единения будут выполнены. 
Слово крепится делом. В 
главной котельной Объеди
нения смонтирована первая 
очередь очистных сооруже
ний. Полным ходом идет ре
конструкция Белого озера, 
которая должна закончить
ся в нынешнем году.

Не ©овеем благополучно 
пока обстоит дело с общест
венным питанием. Депутаты 
вскрыли много недостатков 
в работе столовых, но сущест
венно исправить положение 
не смогли. Администрация 
треста столовых № 2 слабо 
реагирует на наши сигналы. 
Надо признать и свою вшу: 
мы слабо занимаемся рабо
той нашей подгруппы по об
щественному питанию.

Заслуживает внимания 
деятельность подгруппы по 
работе с трудновоспитуемы
ми подростками, руководит 
которой заведующая районо 
Н, В. Москвина. В жилмас
сиве взяты на учет все 
трудные подростки, установ
лены связи со школами и 
родителями. Конечно, сразу 
трудно ждать каких-то зна
чительных .результатов, но 
польза .несомненная. Вот 
пример. Было принято .реше
ние направить подростка С. 
в спецшколу: он не хотел
учиться, нарушал обществен
ный порядок. Депутаты по
просили повременить с от
правкой подростка, побыва
ли у учителей, у родителей, 
усилили контроль. Сейчас он 
успешно продолжает заня
тия в школе.

Большую помощь в воспи
тании трудных подростков 
оказывает директор Дома 
культуры объединения 
«Сибкабель» Г. А. Павлов. 
Он организовал кружки пра
вовых, эстетических, атеи- 
сгических знаний. Много 
ребят привлекает клуб вос
кресного дня. Здесь органи
зован просмотр научных и 
учебных фильмов, .работает 
лекторий. Активно действу
ют кружки киномехаников 
хоровой, драматический, хот 
реографичеевдй.

Недавно депутатская 
группа отчитывалась на сес
сии райсовета. Депутаты от
метив положительное, обра
тили наше внимание на пяп 
недостатков. Сейчас мы ра
ботаем над их устранением.
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ФОТОРЕПОРТАЖ
В небе-----летчик я само

лет. И на землю медленно, 
точно оторвавшись от само- 

\  лета, падает звук. Десятки 
глаз на земле внимательно 
всматриваются в бескрайнюю 

i синеву, люди ловят на слух 
мелодию полета. На земле 
мысленно ‘ представляют 

\  мелкую дрожь стрелок мяо- 
' гочисленных приборов, каж

дое движение летчика. Люди 
. на земле -тоже в полете. По

тому что вместе с машиной 
— их труд, их чувства.

Не первый год выпускают 
в небо машины техники са
молетов, ударники коммуни
стического труда Юрий Ива
нович Тугуяков и Павел Ан
дреевич Гавриловскйй.
Сколько самолетов прошло 
через руки техников — и не 
сосчитать. И все равно каж
дый раз, как в тот, свой 
самый первый, осматривают 
машину, что называется, до 
каждого винтика.

Оба — высококлассные 
специалисты, у каждого есть 
отработанные приемы, осо
бая зоркость, размеренность. 
Тщательное исполнение всех 
инструкций — их правило. 
И во всем этом кажущемся 
педантизме, и е тор оп лив ос ти 
■— характер специалиста.

В этот день полеты нача
лись поздно. Зима. Летный 
световой день всего шесть 
часов. .Взлетающие самоле
ты только-только успевают 
вклиниться между призем
ляющимися. Надо четко со
блюдать расписание, дать 
разрешение на взлет, посад
ку.

Сегодня руководит поле
тами Иван Григорьевич Иса
ев. Более двадцати лет рабо-. 
ты в Аэрофлоте, и з н и х И — 
летчиком хорошо помогают 
ему разобраться в столь 
сложной воздушной обста
новке, за несколько секунд 
найти единственно пра
вильное решение и дать 
команду летчику. Делает он

это мастерски. Спокойно, 
уверенно.

Нет секрета в том, что 
работа в авиации — дело 
нелегкое. И нужны здесь лю
ди волевые. Ведь этот труд 
— постоянное напряжение. 
Сам характер труда, про
фессия обязывают всех при
частных к авиации быть по
стоянно ,в своей лучшей фор
ме.

Лучшими из лучших на
зывают экипажи «МИ-8» 
Александра Даниловича За
харова, выполнившего пяти
летку . в ноябре минувшего 
года, Геннадия Федоровича 
Головенко, завершающего 
свой пятилетний план. Эки
пажи «АН-2» Климентия Ни
колаевича Кузьмина, Бориса 
Феликсовича Рогальского, 
ветерана Аэрофлота Ивана 
Степановича Вавилова, име
ющего личный налет более 
пятнадцати с половиной ты
сяч часов.

Гордостью авиаподразде- 
ления по праву считается 
звено коммуниста Виктора 
Константиновича Резина, ко
торое здесь называют экспе
риментальным. Оно состав
лено из самых опытных пи
лотов, летающих без помощ
ников. Сейчас звено и ос
новном выполняет .работы 
для .нужд народного хозяй
ства, доставляет оборудова
ние заказчикам, с подбором 
площадок с воздуха. Работа 
очень интересная и сложная. 
Здесь, как нигде, проявляет
ся мастерство пилотов. • Это 
звено занимает первое место.

Авиация на севере — са
мый верный помощник. По
этому так напряженна ра
бота руководителя полетов 
Ивана Григорьевича Исаева, 
провожающего и встречаю
щего очередной борт. Ми
нутная передышка, и снова 
звучит его голос:

— 29-312. Подход. Выру
ливать разрешаю...

Идут обычные полеты, 
обычная работа Колпашев- 
ского ордена Трудового 
Красного Знамени авиапод
разделения.

* * *
НА СНИМКАХ: Виктор

Константинович Резин н мо
лодой пилот, недавний кур
сант летного училища Граж
данской авиации, а ныне 
командир экипажа Николай 
Рублев; еще раз вее доско
нально проверяют техники 
Юрий Иванович Тугуяков и 
Павел Андреевич Гаврилов- 
скнй; командно-диспетчер
ский пункт. За работой ру
ководитель полетами — 
И. Г. Исаев.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

Н е б о  
н ач и н ается  
с з е м л и

И Т О Г И  Г О Д А

КОГДА ВЫСОК АВТОРИТЕТ
Социалистическое сорев

нование среди томских пи
щевиков в определяющем 
году пятилетки проходила 
под девизом «Дать продук
ции больше, лучшего каче
ства, с меньшими затрата
ми». Оно было направлено 
на досрочное выполнение 
планов и социалистических 
обязательств.

Лучших показателей доби
лись каллектив& Бакчарско- 
го маслозавода, Асиновско-го 
горпищекомбината, Томских 
гормолзавода, хлебокомбина
та, ..кондитерской фабрики, 
ликеро-вОдочного завода, 
Колпащевского пивзавода. 
На этих предприятиях сорев
нование достигло большого 
размаха. Строго выполняют
ся главные условия трудо
вого соперничества — глас
ность, сравнимость резуль
татов, распространение пере
дового опыта. Здесь регуляр
но подводятся итоги, регу
лярно подтверждают и вновь 
присваивают звания коллек
тивов и ударников коммуни
стического труда. На заседа
ниях профсоюзных комите
тов рассматривают вопросы 
совершенствования соревно
вания. И часто в этих кол
лективах рождаются ценные 
предложения.. .

На Колпащевском пивзаво
де выступили с инициативой: 
в девятой пятилетке резко 
увеличить производство про
дукции без увеличения чис
ленности рабочих. Большую 
работу провел профсоюзный 
комитет при поддержке ком
мунистов и администрации 
предприятия. Совместными 
силами здесь успешно реша
ются вопросы совершенство
вания технологического обо
рудования, внедрения авто
матических линий, обновле
ния' бытовых помещений. В 
этом году завод выпустил 
200 тысяч декалитров пива 
яри проектной мощности за

вода в 160- тысяч декалит
ров.

Рыбаки из бригады И. П. 
Щербанева Каргасокского 
рыбозавода тоже подали 
предложение: выловить в 
1974 году на каждого рыба
ка по 100 центнеров рыбы и 
сдать ее первым сортом. 
Бригада сдержала свое сло
во и с июня работала в счет 
десятой пятилетки.

Наши работники профсою
зов были особенно -внима
тельны к встречным планам. 
Нет необходимости доказы
вать их значимость. Изыска
ние дополнительных резер
вов, максимальное использо
вание площадей — все это 
в конечном итоге оборачи
вается выпуском дополни
тельной продукции.

Первый встречный план
1974 года принял Томский 
гормолзавод. Рабочие, ин
женерно-технические работ
ники, служащие завода при
звали всех работников мясо
молочной и пищевой про
мышленности области при
нять и у себя такие планы, 
развернуть социалистиче
ское соревнование за выпол
нение своих обязательств, 
улучшить качество продук
ции и расширить ее а-с-сорти-

"мент.
Я вспоминаю выступление 

председателя профсоюзного 
комитета гормолзавода Н. А. 
Евтушенко на областной 
профсоюзной конференции 
работников пищевой про
мышленности области. «Я 
рада сообщить, — сказала 
она тогда, -—• что наш кол
лектив работает уже -в счет
1975 года. На заводе вне
дрен бездефектный метод 
сдачи продукции с первого 
предъявления. С первого 
предъявления у нас - сдается 
97,6 процента всей продук
ции. Мы обещаем девятую 
пятилетку завершить к пер
вому декабря 1975 года».

Активен профсоюзный ко
митет на этом предприятия. 
Он стимулирует деятель
ность каждого члена своего 
коллектива. Движение за 
звание ударников коммуни
стического труда, лучших по 
профессии, смен, бригад 
коммунистического труда, 
победителя социалистическо
го соревнования — по этим 
и другим направлениям ве
дется работа, Социалистиче
ским соревнованием охвачен 
весь коллектив — и рабо
чие, н инженерно-техниче
ские .работники, для которых 
не так давно в профкоме раз
работали условия. 360 чело
век взяли личные обязатель
ства.

Многие наши пищевики 
участвуют в смотре по эко
номии и бережливости, кото
рый -объявлен ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ. Сейчас участников 
смотра насчитывается 1.000. 
На некоторых предприятиях 
внедряются личные счета 
экономии.

Профсоюзные организации 
стали больше уделять вни
мания изучению и распро
странению передового опыта. 
Для этого используются 
школы коммунистического 
труда. На Томском, Криво- 
шеинском молочных заводах 
работают школы по безде
фектной сдаче продукции. 
Мы обобщили и распростра
нили опыт одного из проф
союзных -комитетов, которым 
руководит Н. А. Евтушенко.

После того, как было 
опубликовано Обращение
Центрального Комитета 
КПСС к партии, к советско
му народу, в обком проф
союза стали поступать откли
ки от предприятий пищевой 
промышленности, и первый 
— от гормолзавода. Мы их 
внимательно рассматриваем, 
обсуждаем. Коллективы на
мерены еще шире развер
нуть социалистическое со

ревнование за досрочное вы
полнение и перевыполнение 
планов 1975 года. Они сооб
щают, что еще активнее бу
дут добиваться роста произ
водительности труда за счет 
лучшей эксплуатации обору
дования, сокращения просто
ев. Четкая и слаженная ра
бота с первых дней нового 
года — такую задачу ста
вят перед собой многие пи
щевики.

' Несомненно, что широко 
развернутое социалистиче
ское соревнование помогает 
справиться' со своими зада
ниями, способствует -повы
шению -качества продукции, 
Там, где к соревнованию -от
носятся формально, а фаб
рично-заводские комитеты 
бездействуют, и план не вы
полняется, и потребители жа
луются «а качество.

За 10 месяцев предприя
тиям управления пищевой 
промышленности области 
предъявлено рекламаций на 
35 тысяч рублей. Много на
реканий в адрес продукции 
Томского мясокомбината. 
Здесь же допущено опереже
ние роста заработной платы 
над ростом производитель
ности труда. Вместо того, 
чтобы -осуществлять техниче
ское перевооружение пред
приятия, здесь еще исполь
зуют ручной труд. Низка са
нитарная культура. Есть не
достатки и на Кощевни- 
коаском, Банкирском пив- 
зародах, Колпащевском мя
сокомбинате, Здесь от
сутствует гласность, нере
гулярно подводятся итоги 
социалистического соревно
вания. Вне внимания проф
союзного комитета остается 
молодежь, участие ее в об
щественной жизни, ФЗМК 
не волнует, что у них «при
жились» сверхурочные рабо
ты, прогулы, нарушения тру
довой ДИСЦИПЛИНЫ.

Здесь низрк авторитет за
водских комитетов. И но по
тому ли мы не видим этих 
предприятий в списке луч
ших.

П. АРХИЦОВ, 
председатель обкома 
профсоюза рабочих пи
щевой промышленности.

За равноправие женщин
Международный год жен

щины, объявленный ООН, 
-выдвинул на первый план 
борьбу женщин за равнопра
вие. Из многих стран посту
пают сообщения о решимо
сти женщин отстаивать свои 
права, о включении их в ак
тивную общественную дея
тельность.

БЕРН. Борьба за равно
правие женщин остается од
ной из главных наших задач, 
заявил председатель объеди
нения швейцарских профсо
юзов Э. Цанони-ка. Он при
звал общественность страны 
добиваться предоставления 
швейцарским женщинам рав
ных с мужчинами прав в по
лучении образования, выбо
ре профессии и других об
ластях. Э. Цанони-ка потре
бовал также создания в 
стране широкой сети детских 
садов и школ продленного 
дня.

ХЕЛЬСИНКИ. Борьба, за 
полное равноправие женщин 
неотделима от борьбы за 
мир, национальную незави
симость, демократию, соци
альную справедливость и 
прогресс, говорится в опуб
ликованном здесь заявлении 
секретариата Всемирного Со
вета Мира в связи с объяв
лением 1975 года Междуна
родным годом женщины. В 
то же время мир. безопас
ность, демократия и разви
тие немыслимы без равен
ства женщин и их полного 
участия в экономической, со
циальной, политической -и 
культурной жизни своих 
■стран.

ВСМ призвал все нацио
нальные движения за мир, 
имеющиеся в более чем 120 
странах, принять самое ак
тивное участие в проведении 
Международного года жен
щины и Всемирного конгрес
са женщин в Берлине, назна
ченного -на октябрь 1975 го
да, который явится, кульми
национным пунктом всех 
мероприятий года.

ЛОНДОН. Наступивший 
год должен стать годом борь
бы английских профсоюзов 
в защиту прав трудящихся 
женщи-н, заявил генераль
ный секретарь профсоюза 
работников торговой и рас
пределительной сети Англии 
А. Аллен.

Руководство этого проф
союза, больше половины чле
нов которого составляют 
женщины, приняло решение 
провести в 1975 году широ
кую кампанию за улучшение 
положения английских жен
щин. Профсоюз, в частности, 
требует введения единой си
стемы оплаты отпусков по 
беременности, которая отсут
ствует в Англии, а также 
равной оплаты труда и рав
ной пенсии для женщин, вы
полняющих одинаковую с 
мужчинами работу.

БОНН. В связи с началом 
Международного года жен
щины Президиум правления 
Германской коммуниег-иче- 
ской партии заявил, что ГКП 
-ставит своей задачей даль
нейшее усиление борьбы за 
улучшение условий жизни и 
труда женщин в ФРГ.

Он отметил, что провоз
глашенный Организацией 
Объединенных Наций Меж
дународный год женщины, 
требования равноправия, 
экономики, государства и об
щества, развитие дружест
венных контактов между 
женщинами в международ
ной области — все это име
ет огромное значение для 
женщин Федеративной Рес
публики Германии.

ГКП расценивает прове
дение Международного года 
женщины как решающий 
вклад во все более нараста
ющую борьбу женщин за 
равные права, за демокра
тию, прогресс и мир.

КАБУЛ. В одном из круп
нейших театров афганской 
столицы «Кабул нандаре» 
состоялся -вечер, посвящен
ный Международному году 
женщины. Выступивший пе
ред сЪбравшимися министр 
культуры и информации Аф
ганистана А. Р. Невин под
черкнул, что в республике 
предпринимаются конструк
тивные меры, направленные 
на улучшение положения 
женщин. Он выразил надеж
ду, что проведение в 1975 
году Международного года 
женщины будет способство
вать решению этой задачи.

Для участников вечера 
была организована фото
выставка, рассказывающая 
о женском движении в Афга
нистане и роли афганских 
женщин в общественной 
жизни страны.

(ТАСС),

Новости
В течение пе р вы х  дней но

вого года п о ступ и л  ряд  сооб
щ ен и й , р а сска зы в а ю щ и х  о раз
л и ч н ы х  к у л ь т у р н ы х  м еро
п р и я ти я х  в  стр а н а х  А зи и , Аф
р и к и  и Л а ти н ско й  А м е р и ки , о 
растущ ем  интересе об щ ествен
ности  э т и х  стран  к  д уховной  
ж и з н и  С оветского  Союза.

КОЛОМБО. П рош ло нем ногим  
более года с те х  пор, к а к  в 
Коломбо о т к р ы т  Дом совет
ско й  к у л ь т у р ы . Но за э то т  не
больш ой 0Р ° к  сделано м ногое, 
сказал  в беседе с ко р р е сп о н 
дентом  ТАСС ген ера л ьн ы й  се
кр е та р ь  л и ги  д р уж б ы  « Ш ри  
Л а н ка  — С оветский  С ою з* Пи
тер Д ж ая секера . Проведены 
дёсятни и нте р е сн ы х  л е кц и й , 
вечеров, встреч, кон ц ер тов , вы 
ста во к , киноф естивал ей . Нала
ж ен а  работа ку р со в  р у с с ко го  
я зы ка , где заним ается свы ш е 
260 человек. Сюда пр ихо д ят  
ты ся ч и  л а ннийцев, ко то р ы е  и н 
тересую тся  ж и з н ь ю  С траны  
Советов, стрем ятся к  дальней
ш е м у у кр е п л е н и ю  тр а д и ц и о н 
ной д р уж б ы  с сове тски м  наро
дом.

Одна из о сн о в н ы х  задач До
ма сове тской  к у л ь т у р ы , про
долж ал  Д ж ая секера , — р а зъ я с 
нение м иролю бивой  внеш ней 
п о л и ти н и  С оветского  С ою за, 
пропаган да  н о н кр е т н ы х  и 
д ей стве нн ы х  м е р о п р и я ти й  
КПСС ‘ И С оветского  правитель
ства по  п р етворен и ю  в  ж и з н ь  
П ро гр ам м ы  м ира.

АДДИ С-АБЕБА. В к р у п н е й 
ш ем ки н о те а тр е  А ддис-А бебы  
«С ити  холл» началась дем онст
рация  со ве тско го  м н огосери й 
ного  худ о ж е стве н н о го  ф ильм а 
«Освобождение».

КОТОНУ. Неделя к у л ь т у 
ры , по свящ енная «дню чер
н о к о ж и х  народов», о т к р ы 
лась в д агом ей ской  сто
лице. В пр о гр а м м у  недели 
вход ят  в ы ступл е н и я  и зве стн ы х  
писателей и деятелей к у л ь т у 
ры  Дагом еи, л е кц и й  по и с к у с 
ству  народов А ф р и ки , де
м онстрация  ф ильм ов а ф р и ка н 
с к и х  кин е м а тогр аф и стов .

КОТОНУ. G больш им  усп е 
хом  прош ел в столице Того — 
Ломе третий  ф естиваль т о го 

л е зско й  народной  песни . В 
нец  пр ин я л и  уча сти е  34 певца
— победителя предваритель
н ы х  ко н ку р с о в , пр о хо д и в ш и х  
во всех о к р у га х  стран ы . Л уч 
ш и м и  испол ни телям и  третьего  
ф естиваля тоголезеной  песни  
бы ли п р и зн а н ы  А ли Бава, Ла- 
те ко э  Л аусон и Тсогбе Мавена.

ГАВ А Н А. В с то л и ц у  Кубы  
пр иб ы ла  больш ая гр у п п а  м ек
с и к а н с к и х  а р ти сто в , работнй- 
ко в  к у л ь т у р ы  и и скусств а , на
ча в ш и х  п о е зд ку  по  ряд у стран  
Л а ти н ско й  А м е р и ки .

В состав гр у п п ы , н асчи ты ва 
ю щ ей окол о  500 человек, вхо 
д ят н а ц и о н а л ьн ы й  сим ф ониче
с к и й  ор ке стр , исполнители  
м е к с и ка н с к и х  н аци о н а л ьн ы х  
танцев , ансам б ль наро дн ы х 
танцев  и песен униве рси те та  
города Гвадалахары . Свое ма
стерство п о к а ж у т  к у б и н с к и м  
зрител ям  м е кс и ка н с ки е  ковбои
— у ч а с т н и ки  ш и р о ко  рас
пр о стр а н е н н о го  во м н о ги х  
стр а н а х  Л аТ инской  А м е р и ки  
родео.

Во время преб ы вания  на К у 
бе м е кс и ка н с ко й  делегации  в 
пом ещ ении н а ц и он ал ьн ого  му- 
зея будет о р га н и зо ва н а  вы 
ста вка  м е кс и ка н с ко й  ж и в о п и 
си.

(ТАСС, 6 января).

Заявление
заместителя
министра
иностранных дел

ДЕЛИ, 6 января. (ТАСС). 
Индийское правительство по- 
прежнему придерживается 
курса на всестороннее разви
тие отношений дружбы и со
трудничества с соседними 
странами, в том числе ц с 
Пакистаном. Об этом заявил 
на пресс-конференции в 
г. Гаухатя (штат Ассам) за
меститель -министра иност
ранных дел Индии Бипин 
Пал Дас. Индия выступает 
также за нормализацию ин
дийско-китайских отноше
ний, указал В. П, Дас. Одна
ко до сих пор со стороны Пе
кина не , последовало каких- 
либо позитивных шагов.
. Более того, подчеркнул 

он, пекинское руководство 
продолжает антииндийскую 
пропаганду, вмешиваясь во 
внутренние дела таких ин
дийских , территориальных 
единиц, как Нагаленд и Ми
зорам.

Вводить карточную  систем у?
ЛОНДОН, 4 января. 

(Корр. ТАСС). Правитель
ство должно ввести рациони
рование продуктов питания. 
Только карточная система 
поможет -преодолеть те боль
шие трудности, которые ожи
дают англичан в новом году. 
Такой совет дает на страни
цах газеты «Ивнинг ньюе» 
Ян Ма.клорин, коммерческий 
директор торговой фирмы 
«Тесно», которой принадле
жат универсальные продо
вольственные магазины по 
всей етране. В последнее 
время на Британских остро
вах ощущается острая не
хватка многих продовольст
венных товаров. Монополии, 
стремясь взвинтить и без 
того высокие цены, придер
живают дефицитные продук
ты. С полок магазинов ис
чез сахар, длинные очереди 
выстраиваются за хлебом. К 
концу рабочего дня покупа

телей встречают пустые при
лавки.

Согласно данным, опубли
кованным в последнем номе
ре еженедельного журнала 
«Гроу-ceip», цены на продо
вольствие в Англии возрос
ли в прошлом.году почти на 
17 процентов.

В первые же дни нового 
года миллионы англичан 
узнали о новых повышениях 
цен. С будущего понедель
ника почти в полтора раза 
подорожает сахар. С апреля 
стоимость обеда английских 
школьников повысится на 
25 процентов.

Однако цены растут не 
только на продукты питания. 
Вчера было объявлено об 
увеличении в среднем на 50 
процентов тарифов на от
правку писем и посылок, а 
также телефонных разгово
ров.

В ИНТЕРЕСАХ
НАЦИОНАЛЬНОЙ
ЭКОНОМИКИ

ДЕЛИ, 6 января. Корр. 
ТАСС В. Матяш передает: 
Значительно возросло произ
водство угля в Индии, до
стигнув в течение первых 
9 месяцев 1974/75 финан
сового года 62,5 миллиона 
тонн против 56,8 миллиона 
тонн за тот же период пре
дыдущего года. По данным 
департамента угольной про
мышленности Индии, всего в 
текущем финансовом году 
будет добыто 88 миллионов 
тонн, что почти на 10 мил
лионов тонн больше, чем в 
прошлом году,

Столь значительный при
рост является прежде всего 
результатом установления 
контроля правительства
практически над всем произ
водством угля в стране. Го
сударство смогло равномер
нее и рациональнее распре
делять капиталовложения в 
эту важную отрасль нацио
нальной экономики. Как со
общил здесь представитель 
министерства стали и шахт, 
только в текущем году ка
питаловложения правитель
ства в угольную промышлен
ность составят 1.670 миллио
нов рупий.

Учитывая большие запасы 
угля в Индии (только разве
данные месторождения оце
ниваются более чем в 80 
миллиардов тонн) правитель
ство возлагает большие на
дежды на угольную промыш
ленность в деле ликвидации 
последствий энергетического 
кризиса, переживаемого
-страной. В выполнении этой 
важной общенациональной 
задачи ведущая роль отво
дятся государственной кор
порации «Коул осорити оф 
Индиа», из долю которой 
приходится почти две трети 
общего производства угля в 
стране. Исходя из этого, ми
нистерство выделило на 
1974—1976 годы 2.250 мил
лионов рупий для расшире
ния и модернизации пред
приятий корпорации. Это 
почти 20 процентов капи
таловложений, запланирован
ных министерством на разви
тие угольной промышленно
сти в пятой пятилетке (1974 
— 1979 гг,).

П О ДП И С А Н И Е
ЗАКОНА

ВАШИНГТОН. (ТДСС). 
Президент Дж. Форд подпи
сал закон о торговой рефор
ме, ранее утвержденный обе
ими палатами конгресса.

Как известно, конгресс 
США при утверждении это
го законопроекта внес в него 
некоторые дискриминацион
ные оговорки и ограничения, 
касающиеся советско-амери
канской торговли.

При подписании закона 
Форд сделал заявление, в 
котором отметил, что данный 
закон уполномочивает пра
вительство при определен
ных условиях распростра
нять недискриминационный 
тарифный режим на страны, 
импорт которых в данное 
время не имеет такого ста
туса в Соединенных Штатах. 
«Это — важная часть наших 
торговых и общих отношений 
с -коммунистическими стра
нами», — заявил Дш. Форд.

Президент указал, что 
«многие положения этого 
закона в данной области 
сложны и их проведение в 
жизнь вполне может ока
заться трудным делом». «Я, 
конечно, буду_ придерживать
ся этого закона, — добавил 
Дж. Форд, — но я должен 
сделать оговорки насчет муд
рости его формулировок, ко
торые другие суверенные го
сударства могут считать 
предосудительными и дис
криминационными». Закон, 
отметил Дж. Форд, «содер
жит некоторые положения, 
против которых мы возра
жаем, и ряд других, кото
рые несколько отличаются 
от формулировок, которые 
мы предпочли бы приме
нить»..
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Главное —  
забота о качестве

Первую продукцию — 
несминаемые ткани высокого 
качества — выдала новая 
автоматическая линия отдел
ки на Ленинградской ситце
набивной фабрике имени Ве
ры Слуцкой. Пройдя через 
агрегаты линии, ткани стано
вятся более плотными, шел
ковистыми, малоусадочными.

На предприятии уже 
действуют три подобные ли
нии. Каждая отделывает в 
день до тридцати тысяч 
метров штапельного полот
на. Новая линия «специали
зируется» на обработке по
плина, батиста и других 
хлопчатобумажных тканей.

С начала пятилетки на 
фабрике внедрено двадцать 
семь поточных линий непре
рывного действия для отбе
ливания, крашения, нанесе
ния рисунков и других отде
лочных операций- Сейчас 
предприятие выпускает
шесть видов тканей с госу
дарственным Знаком каче
ства. Изделия с его маркой 
экспортируются в двадцать 
пять стран.

(Корр. ТАСС).

АДРЕС НОВОСТЕЙ: МЕДИНСТИТУТ
Слайд — наглядное 
пособие

В последние годы в вузах 
страны большое внимание 
уделяется наглядности пре
подавания. Недавно из рес
публиканского объединения 
«Медучпособие» в адрес ин
ститута поступили наборы 
цветных диапозитивов — 
слайдов, демонстрирующих 
картины крови при различ
ных патологических процес
сах. Это первое подобное 
издание для студентов меди
цинских институтов. Автора
ми трех серий наглядных по
собий являются томские уче
ные — профессор Е. Д. 
Гольдберг и старший науч
ный сотрудник Э. М. Гещ 
длер.

С е м ь
докторских в год

В начале декабря на за
седании ученого совета ин
ститута состоялась защита

докторской диссертации, ав
тором которой является мо
лодой ученый-терапевт Я. С. 
Ва-сильцев. Его работа посвя
щена изучению механизмов 
развития -недостаточности 
кровообращения у больных 
ревматическими пороками 
сердца.

В текущем году в институ
те достигнуты наивы-сдаие 
показатели в -подготовке 
научных кадров за все вре
мя существования вуза: 
7 докторских и 41 -кандидат
ская диссертация — таков 
итог деятельности научных 
коллективов. Среди тех. кто 
стал кандидатами наук, —- 
фармацевты братья Алек
сандр и Владимир Смороди
ны, терапевты В. А. Полов- 
нз-кояа и М. В. Дзюбан. хи
рурги Ю. Н. Ежелев и Г. Ц, 
Домбаев, сотрудники кафедр 
общественных наук Г. А. 
Полещук и Г. М. Каф- 
тонова. Хорошо завер
шается год и у аспирантов: 
90 процентов выпускников 
аспирантуры закончили 
срок обучения с представле
нием в советы и защитой 
своих работ.

Конференция 
ученых *
рационализаторов

С интересными доклада
ми на ней о новых способах 
диагностики и терапии, о но
вых приборах и установках, 
сконструированных учеными 
вуза, выступили -профессор 
С, П. Ходкевич, ассистент 
Л. М. Петрова, врач Н. П. 
Кузнецов, аспирант Н. В. 
Канская и другие.

В период работы -кон
ференции функционировала 
техническая выставка, на 
которой демонстрировались 
стенды, макеты и аппарату
ра, авторами которых явля
ются томские медики. Наи
большее число докладов на 
конференции и экспонатов 
на выставке представили на
учные коллективы, рукото- 
димые профессорами Ю. В. 
Данцманом, Т. И. Сели-Д- 
кой, В. В. Пекарским.

R  K A M H R R .
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Р Е П О Р Т А Ж

А Й П О Л О В С К И Е
ЗВЕРОВОДЫ
Айподов о перед нами от

крылось как-то неожиданно. 
Лошадь поднялась на приго
рок, и мы увидели дома. Из 
труб в морозный воздух под
нимался дымок. Он недви
жимой пеленой висел над се
лом.

Айполово — село древнее. 
Наличники со старинными 
узорами. Срубы домов по
чернели. Отцы и деды ны
нешних айполовцев умели 
строить прочно и надолго.

— Сколько же этому селу 
лет? — спросил я директора 
Нововасюганского коопзверо- 
промхоза Илью Ивановича 
Корепова, с которым мы 
приехали сюда.

— Говорят, лет сто пять
десят-двести. Впрочем,
встретитесь со старожилами, 
уточните.

Улица выглядела пустын
но. Ни одного человека, да
же ребят не было видно. 
Только собаки, а их было с 
десяток, сопровождали нас.

Корепов понял немой воп
рос и сказал:

— В зимнюю пору здесь 
всегда безлюдно, все в ур
мане, на охоте. А те, кто до
ма, — на звероферме.

Айполово — производст
венный участок Васюганско- 
го коопзверопромхоза. Здесь 
живут и трудятся ханты, 
селькупы. Основной вид их 
занятий — охота и . зверо- 
вбдство. Они ежегодно по
ставляют государству пушни
ны на многие тысячи руб
лей.

С' заведующим промучаст- 
ком Калью Константинови
чем Калисма мы встретились 
во второй половине дня. К 
этому времени подоспел из 
Нового Васюгана старший 
зверовод Шота Измайлович 
Хаджи. Оба — давнишние 
жители Айполово, влюблен
ные в свое дело.

Гордость айполовцев — 
звероферма серебристо-чер
ных лисиц. С нее мы и на
чали свое знакомство с этим 
старинным селом, которое, 
как утверждают старожилы, 
существует с 1665 года. В 
прошлом оно было центром 
поселений хантов всего Верх
него Васюганья.

Заходим в помещение, ко
торое служит санпропускни
ком. В нем такая чистота, 
что иные сельские медпунк

ты могут позавидовать. 
Здесь производится профи
лактический осмотр зверь
ков. В шкафах различные 
препараты. Через вторую 
дверь выходим на террито
рию зверофермы. Куда ни 
посмотришь, — клетки. Они 
стоят в несколько рядов, под 
крышей. В клетках резвятся 
зверьки — от чисто серебри
стого до черного оттенков. 
Они бегают из угла в угол 
клетки, словно надеясь вы
прыгнуть из них.

Возле клетки—женщины 
в халатах. Идет вечернее 
кормление лисиц.

— Зверьки очень при
хотливы, — говорит Шота 
Измайлович. — Они требу
ют не только надлежащего 
ухода, но, что особенно важ
но, разнообразного питания.

Интересуюсь рационом 
кормления. В него входят 
мясо, различные крупы, 
дрожжи, рыба, молочные 
продукты, жиры, витамины и 
овощные добавки. Особые 
рационы составляются для 
самцов, молодняка.

Первых семнадцать сереб
ристо-черных лисиц в Айпо
лово завезли тринадцать лет 
назад. За прошедшие годы 
ферма превратилась в хоро
шо налаженное хозяйство по 
выращиванию лис. Сейчас на 
ферме 40 самцов и 120 са
мок. Ухаживают за ними, 
пять человек. Приготовление 
пищи проводится в специаль
но оборудованной кухне. У 
поваров все под руками .— 
мясорубка, костедробидка, 
котлы, кастрюли, полный ас
сортимент необходимых про
дуктов.

Поголовье зверей растет 
здоровым. Достаточно ска
зать, что в прошлом году 
выход на одну самку соста
вил 3,6 щенка, а цена од
ной шкурки достигла 107 
рублей. В этом году, как 
предполагают звероводы, она 
поднимется до 120 рублей.

Мечта айполовцев — еще 
больше расширить зверо
ферму, поставить выращива
ние лисиц на научную осно
ву. т. КУРИЛОВИЧ.

А йполово  — К аргасок .
* * *

НА СНИМКЕ: зверовод
Айполовской лисофермы 
Ш. И. Хаджи.

Фото автора.

Ш Е С Т Ь  М 3  С Е  М М
Д в а ' дня в Томске на 

70-метровом трамплине про
ходили зональные соревно
вания на Кубок СССР по 
прыжкам на лыжах с трам
плина и лыжному двое
борью. Одновременно еще в 
четырех городах нашей стра
н ы — Горьком, Кирове, 
Свердловске и Южно-Саха
линске спортсмены оспари
вали право участвовать в фи
нальных соревнованиях Куб
ка СССР, которые пройдут с 
25 по 27 января в пое. Во- 
рохта (Украинская ССР) по 
прыжкам и в пос. Бакуриани 
(Грузинская ОСР) по лыж
ному двоеборью. Согласно 
положению о Кубке СССР, 
от Сибирской зоны для 
участия в финале допуска
ются всего четыре прыгуна 
и три двоеборца. Это прида- 

. по соревнованиям на нашем 
трамплине острый, беском
промиссный характер. Надо 
отметить, что и погода в дни 
соревнований была не союз
ником спортсменов, а их про
тивником,

В программе первого дня 
зональных соревнований — 
прыжки. Всего в стартовых 
протоколах было -заявлено 
72 спортсмена из Томской, 
Кемеровской и Новосибир
ской областей. Но ^уже по
сле первой зачетной серии у 
двоеборцев и пробной у 
прыгунов многие вынужде
ны были снять свои нагруд
ные номера. Действительно^, 
в первый день 'соревнований 
на трамплин обрушилась та
кая снежная пелена, что по
рой невозможно было рас
смотреть спортсмена в воз
духе. К тому же . сильный 
порывистый ветер, как гово
рят прыгуны, дул прямо «в 
лоб»,, что дополнительно ус
ложняло и без того трудные 
условия соревнований. Тем 
не менее спортсмены показа
ли неплохие результаты и по 
дальности и по технике 
прыжка. Было и много паде

ний, и -неудачных прыжков, 
но все же лидеры проявили 
максимум своих бойцовских 
качеств, доказали, что и в 
плохих погодных условиях 
надо соревноваться до конца. 
Приятно отметить новый ус
пех спортсмена нашей коман
ды . Владимира Бубенова 
(«Труд»), который, недавно 
выступая в. г. Кирове на все
союзных соревноваииях 
центров олимпийской под
готовки, занял второе ме
сто. На этих соревнованиях 
он был верен себе — прыг
нул на 74,5 ж и 75,5 м. На
брав 210,1 очка, он занял 
первое место. Стартовал 
Владимир перворазрядни
ком, а закончил мастером 
спорта. Вторая и третья 
ступень пьедестала почета 
досталась также спортсме
нам нашего города — Влади
миру Селихову и Тахиру 
Ярмухаметову.

У двоеборцев после перво
го дня соревнований лидер
ство захватил томич Влади
мир Гусев, набравший в сум
ме двух зачетных прыжков 
205,8 очка. Приятно от
метить, что в третьей серии 
Владимир показал самый 
дальний прыжок среди двое
борцев, прыгнув на 84 м:

Не сдал своих позиций 
среди двоеборцев мастер 
спорта международного клас
са из Кемерова Николай Но
говицын. Заработав на трам
плине 200,3 очка, он практи
чески обеспечил себе первое 
место, так как всегда высту
пает намного сильнее во вто
ром виде программы — 
лужной г-онке.

Во второй день соревнова
ний двоеборцы приняли 
старт на 15 км. Погода, как 
и в первый день, не благо
приятствовала спортсменам. 
Снова шел снег, сильный ве
тер моментально заносил 
лыжню. Не из легких была 
дистанция. Ноговицын, про
бежав 15 км за 55 мин. 18 
сек. — лучшее время, занял

первое место. А две осталь
ные путевки в финал Куб
ка СССР достались спорт
сменам нашей команды 
Юрию Иванову и Валерию 
Коновалову.

Итак, шесть путевок на 
финал из семи получили на
ши ребята.

Кроме личных мест, разы
грывались и командные. Как 
в прыжках, так и в двое
борье, первые места заняли 
команды нашей области. Ке- 
меровчане в обоих видах

были вторыми, третьими — 
новосибирцы.

Успех-у соревнований спо
собствовала отличная техни
ческая подготовка трампли
на. Несмотря на сильные 
заносы, подъездные дороги к. 
трамплину были расчщ^^еиы.

Л. ЛЕЩЕНКО, 
мастер спорта СССР.

★  * *

НА СНИМКЕ: победитель 
соревнований двоеборцев 
Н. Ноговицын.

Фото А. Петрова.

СПОРТИВНАЯ ПАНОРАМА
ЛЫЖИ. Представитель 

спортивного клуба «Северо- 
никель» А. Ухов показал 
лучший результат в соревно
ваниях лыжников Мончегор
ска, впервые разыгравших 
приз «Освещенная трасса». 
Пять кругов (около 10 км) 
он прошел за 34 мин. 15,8 
сек.

Освещенные лыжные трас
сы на. Кольском полуострове 
сейчас появились почти во 
всех городах и крупных по

селках. Впервые в этом го
ду, например, тренируются 
на собственной 3,5-километ- 
ровой освещенной трассе 
спортсмены города Заполяр
ного. Популярными стали 
лыжные гонки в разгар по
лярной ночи в Северомор
ске, Ковдоре, Оленегорске.

ВОЛЕЙБОЛ. Спортсмены 
ЦСКА (Москва) выиграли в 
Стокгольме у шведской 
команды «Лидинге СК» со 
счетом 3:0 (15:7, 15:8, 15:2) 
в первой встрече четверть

финала розыгрыша Кубка 
европейских чемпионов.

Повторный матч —: в Мо
скве 11 января.

ХОККЕЙ. Армейцы. Моск
вы одержали пятую победу 
в Канаде, выиграв в городе 
Бэрри у сборной команды 
любительской хоккейной ас
социации провинции Онтарио 
— 5:4 (3:3, 1:1, 1:0).

В нашей команде шайбы 
забросили Попов, Михайлов, 
Харламов, Глазов и Ковалев.

Хоккеисты воскресенского

«Химика» в последней встре
че в ФРГ победили команду 
«Эф-Фюссен» в городе Фюс- 
сене — 10:5. По две шайбы 
провели В. Сырцов, Лаврен
тьев, Козин и по одной — 
А. Сырцов, Ермишин, Вери
гин и Ликсюткин.

БАСКЕТБОЛ. Команда 
ЦСКА в матче чемпионата 
страны нанесла поражение 
«Жальгирису» (Каунас) — 
113:77 (55:36). Армейцев
вновь тренирует Александр 
Гомельский.

СНОВА ЧЕМПИОНЫ!
ОТТАВА, б января . (ТАСС). 

Х о кке и сты  м олодежной сбор
ной СССР, победив в реш аю 
щем матче в В инниоеге  канад 
с к у ю  ко м а н д у  — 4:3 (2:1, 2:0,
0 :2), во второй раз подряд 
первенствовали  на неоф ици
альном чем пионате  мира.

В н а ш е й ' ком анде ш айбы  за
бросили А лександ ров — две, 
Ч учи н  и Хатулев.

В еликолепно сы гра ли  в этой 
встрече вратарь М ы ш ки н , за
щ и тн и к  К уче р е н ко , нападаю 
щ ие Х атулев и А лександров.

КУБКИ  Е Д У Т  В М О СКВУ
СТОКГОЛЬМ, 4 января. 

(ТАСС). Традиционные ново
годние соревнования хоккеи
стов, много лет проводя
щиеся в Швеции, принесли 
победу двум московским 
командам — «Динамо» и 
«Спартаку». Динамовцы пер
венствовали в розыгрыше 
Кубка Ахерна, победив в 
последнем матче шведский

клуб «Седертелье» — .4:2
(0:1, 1:0, 3:1), а спартаков
цы стали обладателями 
Кубка «звезд», взяв верх в 
решающей встрече над дру
гой шведской командой 
«Фрелунда» — 8:7 (4:3, 1:2, 
3:2).

В первом турнире вслед 
за «Динамо» идут команды 
«Спарта» (ЧССР) и «Се-

м н ш г а я м м п н н п в

дертелье», а во втором — 
после «Спартака» — ЗКЛ 
(ЧССР) и «Брюнес» (Шве
ция).

Горьковские торпедовцы, 
выступающие в розыгрыше 
Полярного кубка, победили 
шведский клуб- «Бьеркле^ 
вен» — 6:2 (1:1, 4:0, 1:1),
но в итоге 'заняли только 
второе (Место, пропустив впе
ред хоккеистов чехословац
кой команды «Тесла»,

II а  п  р  
« З ол отая

В марте наш город ждет 
большое спортивное событие. 
Здесь состоится финал все
союзных соревнований юных 
хоккеистов на приз клуба 
«Золотая шайба». Готовятся 
достойно встретить гостей 
хозяева. В субботу на ста
дионе «Труд» открылся фи
нал областных игр. Он ста
нет как бы генеральной репе
тицией перед большими от
ветственными соревнования
ми.

«В хоккей играют настоя
щие мужчины...» Под звуки 
этой песни, своеобразного 
■гимна хоккеистов, выходят 
на стадион юные спортсме
ны. Сегодня здесь собрались 
32 сильнейшие команды об
ласти. Кто из них победит? 
Кто будет защищать спор
тивную честь области на все
союзном финале? Об этом 
станет известно в конце со
ревнований — 10 рнваря. А 
пока ледовые баталии впере
ди.

Начинается парад участ
ников. Юные спортсмены 
проходят по кругу стадиона 
и становятся в строй. Их 
приветствует председатель 
областного клуба «Золотая 
шайба» секретарь обкома 
комсомола Н. М. Тойонов. 
Он говорит о том, что хок
кей — этот прекрасный му
жественный спорт — давно 
стал любимой игрой мальчи
шек. А сегодня у юных хок
кеистов начинается спор на 
выносливость, смелость, ма
стерство. Пусть победит в 
этом споре сильнейший.

И  3
ш ай ба

Капитаны команд подни
мают флаг соревновании. 
После парада ребята встрети
лись на полях со двоими 
соперниками. В средней 
группе встречи районных 
команд закончились с таким 
счетом: Молчановский —-
Асиновский — 4:2, Совет
ский — Молчановский — 
9:1, Колпашевскяй — Чаин- 
ский — 11:3, «Юность» • 
Кожевниковский — 10:0,
Кировский — Кривощеин- 
ский — 6:0, Верхнекетский 
—- Колпашевскяй — _ 3:8, 
«Юность» —• Советский 
3:3, Молчановский — Аси- 
новскяй — 8:1, Кривошеин- 
ский — Чаинский— 6:2; в 
младшей группе: Советский
— Молчановский — 13:0, 
Асиновский — Стрцжевой— 
0:3, Кировский — Ленин
ский — 5:0, «Юность» — 
Советский — 0:3; в стар
шей группе: Колпашевский— 
Чаинский — 7:2, Ленинский 
■— Верхнекетский — 5:2_, 
Кировский •— Парабельский
— 13:1, Асиновский —Стре-
жевой — 1:9, Советшшй — 
Молчановский —® _ 6:2,
«Юность» -—- Томский — 
19:0, Верхнекетский — Кол- 
пашевский — 5:8, Томский
— Стрежевой —■ 1:6, Киров
ский ■— Ленинский — 2:5,
«Юность». — Советский — 
1:3.

Н. ИВАНОВА.

НА СНИМКЕ: парад
участников.

Фото А. Петрова.

«И Н ДУСТРИ Я»  
ЗДОРОВЬЯ В 1975 ГОДУ

1 Охрана здоровья населения 
—  одна из важнейших задач 
Коммунистической партии и, 
Советского правительства. В 
общ ем ком плексе проводимых 
в стране проф илактических и 
лечебно-оздоровительных мер 
немалая роль принадлежит 
санаторно-курортному лече
нию и организованному отды
ху трудящихся. Вот что расска
зал о развитии «индустрии» 
здоровья корреспонденту
ТАСС председатель Централь
ного совета по управлению 
курортами проф сою зов И. И. 
Козлов:

—  За четыре года пятилетки 
построены и введены в экс
плуатацию санатории, пансио
наты и дома отдыха на 62 ты
сячи мест. На их развитие, бла
гоустройство и оснащение из
расходовано свыше 800 мил
лионов рублей.

В настоящее время в веде
нии проф сою зов находятся 
1.300 санаториев, пансионатов, 
домов отдыха. Кром е того, 
имеется около  двух тысяч са
наториев-профилакториев, а 
также несколько тысяч завод
ских баз отдыха.

План заверш ающ его года 
девятой пятилетки предусмат
ривает дальнейшее развитие 
санаторно-курортного лечения. 
В 1975 году намечается при
нять в санаторно-курортные 
учреждения проф сою зов 8 
миллионов 350 тысяч человек. 
Это на 286 тысяч больше, чем 
в минувш ем году. Вместимость 
здравниц возрастет более чем

на 16 тысяч мест. Сумма капи- 
таловложений в курортное 
строительство составит 235 
миллионов рублей.

В новом году ожидается 
ввод новых и расширение дей
ствующих здравниц. Вступят в 
эксплуатацию санатории имени 
Ломоносова в Краснодарском  
крае и «Северная ривьера» 
под Ленинградом, «Казанский» 
в Татарской АССР и «Балтия» 
на Рижском  взморье, пансио
наты с лечением в Ж елезно- 
водске и Трускавце.

Характерной особенностью 
нового года станет дальней
шее совершенствование орга
низации отдыха семьями. В 
1975 году число таких 
учреждений будет дове
дено до 225. Предпола
гается, что будут выпущены 
путевки на семьи из двух, 
трех, четырех человек с их 
реализацией непосредственно 
в проф сою зны х организациях.

В планах будущ его года на
мечено улучшить обслужива
ние и тех, кто  нуждается в ле
чении по заклю чению  специа
листов, но не имеет путевок. С 
этой целью в Туапсе и Анапе, 
например, созданы специали
зированные хозрасчетные 
объединения, которы е возьмут 
на себя заботу о неорганизо
ванных курортниках, их жилье, 
лечении / и питании.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

□ ■ К П Ш Э  § 1 ! кино
7 я н в а р я  — с п е к т а к л ь  «Из 

плем ени Кедра».
Н ач ало  — в 19 час . 30 мин. 

, 7 я н в а р я  — с п е к т а к л ь  для 
д етей  «Сын полка».

Н ач ало  — в 11 и 14 ч асов .

т о м с к и й
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

1 0  ЯНВЭрЯ —
в помещения Дворца куль
туры подшипникового завода

И. Штраус. 
«НОЧЬ В ВЕНЕЦИИ» 

(оперетта в 3-х действиях).
Начало — в' 20 часов.

Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щ

и С П О Р Т А

7 я н в а р я  
лонйсты ».

Н ач ало  —

— с п е к т а к л ь  «Ко- 

в  19 ч а с . 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«Ж ил-был по ли цей ски й »  —■

8- 40, 10-20, 12, 13-40. 15-20, 17 
18-40. 20-20, 22. «Ж ил-был по 
л и ц е й ски й »  — 8-20, 10, 11-40
13- 20, 15, 16-40, 18-20. 20, 21-40
З а л  ки н о х р о н и к и . М ультсбор 
н и к  Ns 7 «Н есостоявш ееся по 
хищ ение»  — 9, 10-15. 13-40
14- 55, 17-15. Киноальм анах
«Звездочка» Ns 11, «Хочу все 
знать» Ns 78 — 11-30. «Кому 
он н уж е н , этот Васька?» —■
12- 35, 16-10, 18-30, 19-35, 20-40, 
21-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Ж ил-был по ли цей ски й »  —

9- 10. 10-55. 12:40. 14-25. 16-10,
17-55, 19-40, 21-25, «Ж ил-был
по ли цей ски й »  — 8-40. 11-55,
13- 40, 15-25, 17-10, 18-55. 20-40. 
Д ля детей  — « К ы ш  и Д вапорт- 
феля» — 10-25.

«РОДИНА»
«Есения» (две сери и ) — 9-20, 

13-40, 16-10, 18-40, 21-10. Для

детей  ^  «Однажды летом» — 
12.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ж ил-был п о л и цей ски й »  —

9, 10-45. '  12-30. 14-15, 16-10,
17-55, 19-40, 21-25. «Мелодии
В ери й ско го  квартала» — 8-40, 
12-20, 16, 17-50, 19-40, 21-30.
Для детей  — М ул ьтсб орн и к 
№ 16 — 10-30, 14-10.

«СИБИРЯК»
«Поцелуй Ч аниты » — 11,

12-40. 14-20. 17-40. 19-20, 21.
Для детей  — «Ж изнь и уд иви 
тельны е пр и кл ю ч е н и я  Робин
зона Крузо» — 9-20. «Гутта
перчевы й ГМ1'А — 16.

«ПИОНЕР»
«Однажды летом» — 9. 10-40, 

12-20. « К ы ш  и Двапортф еля» 
— 13-50. 15-30. 17-10. «М олча
ние д октора  Ивенса» — 18-50, 
20-30, 22-05.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Трудная лю бовь» — 17. 19,
21. Для детей  «С читайте ме
ня пзоослы м » — 11 13, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«М осква — Кассиопея» — 15. 

«Часы остановились  в пол
ночь» — 18, 20 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Р азгром  нем ецко-ф аш и ст
с к и х  во й ск  под М осквой» — 
13. «Ю ность» — 15. «Звезда 
экрана»  — 17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ж ить лю бовью » — 17, 19,
21. «Э ксперим ент д окто ра  Аб- 
ста» — 15.

ВТОРНИК, 7 января  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
13.20. Н овости. 13.30. «П ри

клю ч ен и е  с п р о долж ен и ем » . 
14.00. П р ем ьер а  т ел ев и зи о н н о 
го  х у д о ж еств ен н о го  ф и льм а 
«Отец мой — м аляр» . 13.20. 
«Клуб к и н о п у теш естви й » . Ве
дет Ю. А.. С енкевич.

С 16.05 до 17.30 — п ер ер ы в . 
ТО М СК

17.30. Н овости. 17.40. М алень
ки й  к о н ц ер т . 17.50. Т ел еви зи 
о н н ы й  л ек то р и й  «С оциализм  и 
труд», «К в ы сш ей  п р о и зв о д и 
тел ьн о сти  тр у д а . К оли ч ество  и 
к ач еств о  тр у д а» . З а н я т и е  3-е.

МОСКВА
18.40. П ро гр ам м а д о к у м ен 

т а л ь н ы х  ф и льм ов: «В ладим ир
С ергеевич», «Мы и гр аем » , «В 
п р ед го р ь я х  С аян». 19.30. К он
ц ер т  н ародн ого  а н сам б л я  'п е с 
ни и та н ц а  Д ворца к у л ь т у р ы  
Ч ер еп овец кого  м е т а л л у р ги ч е 
ского  зав о д а . 20.05. «И зо б р ета
тель» . 20.35. «Т ворчество  
ю ны х». 21.05. «О черки  и сто р и и  
н аш ей  Родины ». В едет д о кто р  
и сто р и ч еск и х  н а у к  С. О. 
Ш мидт. 21.35. П р ем ьер а  м н ого
сер и й н о го  тел ев и зи о н н о го  
м у л ь тф и л ь м а  «В олш ебник
И зум рудн ого  города» . 6-я сери я . 
«Т айна ко л д у н ьи  Гингем ы ». 
22.00. Н овости. 22.15. «В к а ж 
дом р и су н к е  — солнце» . 22.30. 
«Ч еловек  и зак о н » . В едет д о к 
тор  ю р и д и ч еск и х  н ау к  А. А. 
Б езуглов . 23.00. К онцерт х о р а  
р у сск о й  п есн и  Ц ен тр ал ьн о го  
тел еви д ен и я  и В сесою зного 
радио. 23.45 — 00.00. «Трибуна 
п и сател я » . В ы ступ лен и е
Г. М аркова.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

20.00. По п р о сьб ам  зр и те ле й . 
К 30-летию  П обеды . «Ф ронто
ви ки , н ад ен ь те  орден а» . (П овто
р ен и е  от 20 д екаб р я). 21.00. 
«П ам ять  ч е л о в еч еск ая » . Д оку
м ен тал ьн ы й  ф и льм . 21.20. «П ес
н я  — с у д ьб а  м оя». Ф ильм- 
к о н ц ер т  Л ен и н гр ад ско го  т е л е 

ви д ен и я . 21 .40—22.35. «С тавка 
больш е, чем  ж и зн ь» . М ногосе
ри й н ы й  х у д о ж еств ен н ы й
ф и л ь м  П ольского  тел еви д ен и я . 
10-я сер и я .

РАДИО
ВТОРНИК, 7 января

7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 
стий . 7.40. «Лю би свой  город». 
7.45. М у зы к ал ьн ы й  а н тр ак т . 
7.50. Р е к л а м а  и  о б ъ я в л ен и я . 
9.00. По стр ан и ц ам  г а з е т  «К ра
сное зн ам я»  и  «М олодой .лени
нец». 9.10. «К п р ед сто ящ и м  вы 
б о р ам  н ар о д н ы х  зас ед ател ей » . 
У м и к р о ф о н а  — за м е с т и т е л ь  н а 
ч а л ь н и к а  о тд ела  ю сти ц и и  Том
ского  обли сп о л ко м а Г. И. Пен- 
тегов . 9.25. К он ц ерт для  т р у 
ж ен и к о в  сел а . 19.00. П оследние 
и зв ес ти я . 19.11. П есни  о зи м е- 
19.25. «Ж и вотн оводам  — заб о 
ту  и  вн и м ан и е» .

Томской мехколонне, № 44 
требуются бухгалтер расчет
ной группы и главный бух
галтер.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, бюро по тру
доустройству.

Дому отдыха «Ключи» 
срочно требуются главный 
бухгалтер и бухгалтер. Пре
доставляется жилплощадь, 
возможна доставка к месту 
работы и обратно служеб
ным автобусом.

Обращаться: г. Томск, те
лефон № 4-23-12.

Яслям-саду № 25 срочно 
требуются дневные нянн, 
кухонные работники.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Кулагина, 21, к заведующей.

Томский институт автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
приглашает 8 января на 
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕ
РЕЙ учащихся- - 9 —10-х 
классов.

Начало — в 10 часов, ' в 
актовом зале.

Адрес института: г. Томск, 
пр. Ленина, 40, телефон 
№ 2-02-09.

К оллекти в  Т ом ско го  и н 
сти ту т а  а в т о м а т и з и р о в а н 
н ы х  си стем  у п р а в л е н и я  и 
р а д и о эл е к т р о н и к и  и зв е щ а е т  
о см ер ти  ста р ш е го  н а у ч н о 
го  с о тр у д н и к а  к а ф е д р ы  и н 
ф о р м ац и о н н о  - и зм е р и т е л ь 
ной  тех н и к и , к а н д и д а та  
т е х н и ч е с к и х  н ау к  

Ш ЕЛ КО ВА
С танислава П етровича

и в ы р а ж а е т  и ск р е н н е е  соб о
л е зн о в а н и е  родны м  и 
бл и зки м  покойного.

К оллекти в  п р о и зв о д с тв ен 
ного о б ъ ед и н ен и я  «Томск- 
одеж да» с п р и ско р б и ем  и з 
в е щ а е т  о см ер ти  п осле п р о 
д о л ж и тел ьн о й  бол*ззни с т а 
рей ш его  р аб о т н и к а  бы тово
го о б сл у ж и ван и я , ч лен а 
КПСС

АРЛИЧЕНКОВОЙ 
М арии П етровны

и в ы р а ж а е т  гл у б о ко е  со
б о л езн о в ан и е  род н ы м  и 
близким .

В ы нос т е л а  — 7 я н в а р я , в 
1 3 „ч а с ° в  и з  к в а р т и р ы  по
к о й н о й  (г. Т ом ск, ул. 
М. Г орького , 21, кв . 3).

К 3 0 2 3 0 3 Заказ № 5 г. Том сп. областная типография.
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